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CÂMARA MUNICIPAL DE ATÍLIO VIVÁCQUA 
Estado do Espírito Santo 

ATA DA 04ª SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE ATÍLIO VIVÁCQUA, 

REALIZADA EM 06 DE MARÇO DE 2012. 

 

Aos seis dias do mês de março do ano de dois mil e doze, às dezessete horas, reuniu-se o Poder 

Legislativo Municipal no Plenário Édson Luiz dos Santos na Sede da Câmara Municipal de Atílio 

Vivácqua, situada na Praça José Valentim Lopes nº. 06, 02º Andar, Centro - Atílio Vivácqua - ES, sob 

a Presidência do Vereador Claudio Bernardes Baptista. / Claudio Bernardes Baptista 

(Presidente):- Dar por aberta a Quarta Sessão Ordinária da Câmara Municipal de Atílio Vivácqua, 

desejar a todos os nossos sinceros boa tarde, pedir a Deus que possa estar nos iluminando na condução 

dos nossos trabalhos. Gostaria de após todos os Vereadores tomado seus assentos, convidar o 

Excelentíssimo Senhor Vereador e Vice-Presidente dessa Casa Vereador Antônio Leal Scarpi 

para assumir a Mesa Diretora, Excelentíssima Senhora Vereadora Graceli Estevão nossa 

Secretária, Ilustríssimo Senhor Dr. Moacyr Travaglia nosso Procurador Legislativo e Assessor 

da Mesa Diretora. Após composta a Mesa em preparo para a nossa Sessão, antes de pedirmos à Deus, 

vamos pedir a Deus também que possa estar nessa sessão, nesta oração iluminando por mais um dia de 

vida de uma Vereadora, Vereadora Gessiléa, que hoje fica um pouco mais jovem. Né? E que essa 

oração possa também complementar essa data especial na vida de Vossa Excelência. Convidar a 

mesma então para fazer a Leitura Bíblica , que encontra em Eclesiástico 21 versículo do 11º ao 15º, 

pedir a todos que se coloquem de pé. / Gessiléa da Silva Sobreira (Vereadora):- Filho você pecou? 

Não torne a pecar, e peça perdão das culpas passadas. Fuja do pecado como de uma serpente, porque, 

se você se aproximar, ele o morderá. Quem observa a Lei torna-se capaz de controlar seu próprio 

pensamento, e a sabedoria é a perfeição do temor ao Senhor. Quem não tem capacidade não consegue 

ficar instruído, mas existe capacidade que aumenta a amargura. A ciência do sábio é vasta como 

inundação, e o seu conselho é como fonte de vida. A mente do insensato é como vaso quebrado: não 

guarda nenhum conhecimento. Quando o inteligente ouve uma palavra sábia, ele a recebe e a 

enriquece. Quando o folgazão ouve uma palavra sábia, ele a despreza e o joga para trás. Palavra do 

Senhor. / Claudio Bernardes Baptista (Presidente):- Após o conforto da Palavra de Deus pedir a 

todos Vereadores que continuamos de pé para entoação do Hino Nacional Brasileiro, por se tratar da 

Primeira Sessão Ordinária de cada mês. Gostaria de estar concedendo a palavra a Vereadora Graceli a 
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nossa Secretária, para fazer a chamada nominal dos Vereadores. / Graceli Estevão Silva 

(Secretária):- Boa tarde a todos! 04º Sessão Ordinária. Sr. Vereador Romildo Sérgio Abreu Machado! 

Presente. Sr. Vereador Mário Sérgio França Brito! Presente. Sra. Vereadora Gessiléa da Silva 

Sobreira! Presente. Sr. Vereador Igor Leal Barros! Presente.  Sr. Vereador Antônio Carlos Venturi! 

Presente. Sr. Vereador Antônio Leal Scarpi! Presente. Sra. Vereadora Sandra Lúcia Ventury! Presente. 

Sra. Vereadora Graceli Estevão Silva! Presente. Sr. Vereador Claudio Bernardes Baptista! Presente. / 

Claudio Bernardes Baptista (Presidente):- Gostaríamos após a chamada dos parlamentares em dar 

por aberto o nosso expediente, concedendo novamente a palavra a Vereadora e Secretária desta Casa 

para a Leitura das respectivas Ordem do Dia.   / Graceli Estevão Silva (Secretária):- Projeto de 

Lei 007/2012: Autoriza ao Poder Executivo a Abertura de Crédito Adicional Suplementar para os Fins 

que Específica. Projeto de Lei 008/2012: Autoriza ao Poder Executivo realizar doação de área e dá 

outras providências. Ofício nº. 0255/2012: Do: Gabinete da Senhora Deputada Federal Lauriete. 

Brasília, 14 de fevereiro de 2012. Ao: Excelentíssimo Senhor Vereador Claudio Bernardes Baptista. 

Assunto: Programas do Governo Federal Disponíveis no SICONV - Sistema de Convênios do Governo 

Federal - OGU/2012. Senhor Presidente, Com os nossos cordiais comprimentos, dirigimo-nos a Vossa 

Excelência, de Ordem da Excelentíssima Senhora Deputada Lauriete (PSC-ES), para encaminhar a 

Relação de Programas do Governo Federal, disponíveis para cadastramento no SICONV - Sistema de 

Convênios do Governo Federal - 2012. Uma de metas da Deputada Lauriete é apoiar e trabalhar no 

acompanhamento das ações sociais e comunitária dos nossos municípios. Para tanto, colocamos este 

Gabinete a disposição de Vossa Excelência e de seu Município. Para maiores informações, enviar 

email que segue abaixo: dep.lauriete@camara.gov.br., ou contactar com o Assessor Parlamentar: 

Evandro Viana, responsável pela área de Orçamento e Programas federais. Por oportuno, Solicitamos a 

Vossa Excelência a especial atenção em dar ciência do presente Ofício aos demais membros desta 

Egrégia Casa Legislativa. Aproveitamos o ensejo para apresentar a Vossa Excelência votos de alta 

estima e consideração. Atenciosamente, Eliezer Targino Marques Chefe de Gabinete. Tribunal de 

Contas do Estado do Espírito Santo - Ofício PTC. DIL. Nº. 137/2012: Vitória, 24 de fevereiro de 

2012. A sua Excelência o Senhor Claudio Bernardes Baptista. Senhor Presidente, Em comprimento à 

deliberação deste Plenário, ocorrida na Sessão Ordinária do dia 09 de fevereiro do corrente, 

informamos a Vossa Excelência que, por sugestão do Excelentíssimo Senhor Vice-Presidente deste 
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Tribunal, Conselheiro Sérgio Aboudib Ferreira Pinto, o Presidente desta Casa, Excelentíssimo Senhor 

Conselheiro Sebastião Carlos Ranna de Macedo, determinou o envio, a todos os jurisdicionados desta 

Corte, de cópias do Ofício nº 026/2012, do Gabinete da Presidência do Tribunal Superior do Trabalho, 

que segue em anexo, pelo qual Sua Excelência alerta da entrada em vigor da Lei nº 12.440/2011 a 

partir de 04 de janeiro de 2012, que instituiu a Certidão Negativa de Débitos Trabalhistas para 

comprovar a inexistência de débitos inadimplidos perante a Justiça do Trabalho e alterou a Lei nº 

8.666/93, a fim de exigir a apresentação dessa certidão como requisito imprescindível à habilitação dos 

interessados nas licitações; bem como informa que a Justiça do Trabalho passou a disponibilizar 

sistema de expedição da CNDT, eletrônica e gratuita, em todos os seus Portais na internet (Tribunal 

Superior do Trabalho, Conselho Superior da Justiça do Trabalho e Tribunais Regionais do Trabalho). 

Nesse sentido e tendo em vista o amplo rol de jurisdicionados deste Tribunal, compreendendo todas as 

entidades públicas estaduais e municipais, contamos com a colaboração de Vossa Excelência para que, 

ciente das novas exigências legais, comunique a todas as suas unidades administrativas acerca da 

recomendação de previsão nos respectivos editais de licitação, do novo requisito habilitatório. 

Atenciosamente, Odilson Souza Barbosa Júnior Secretário Geral das Sessões (Por delegação - Portaria 

nº 021/2011). Atílio Vivácqua, 29 de fevereiro de 2012. Ao Excelentíssimo Senhor Claudio 

Bernardes Baptista. Senhor Presidente, Cumpre-me encaminhar o nome do Vereador, Romildo 

Sérgio Abreu Machado, com assento nesta Casa de Leis, indicado para representar como líder do 

Partido Democratas-DEM, na Câmara Municipal de Atílio Vivácqua. Na certeza de ter atendido mais 

um expediente a esta Casa, aproveito para renovar protestos de elevada estima e distinta consideração. 

Atenciosamente, o mesmo, Romildo Sérgio Abreu Machado, Presidente do DEM-Democratas. Ofício 

GAP nº. 076/2012: Atílio Vivácqua, 29 de fevereiro de 2012. Excelentíssimo Senhor Presidente da 

Câmara Municipal de Atílio Vivácqua. De acordo com determinação do Prefeito Municipal, Sr. José 

Luiz Torres Lopes, estamos encaminhando a Lei nº 954/2012, que versa sobre: “Autorização ao Poder 

Executivo a Abertura de Crédito Adicional Suplementar para os fins que específica”. Na certeza de ter 

atendido com mais um expediente a esta Casa de leis, aproveitamos para renovar protestos de elevada 

estima e distinta consideração. Atenciosamente, Chefe de Gabinete Elias Pereira. Ofício GAP nº. 

077/2012: Atílio Vivácqua, 29 de fevereiro de 2012. Excelentíssimo Senhor Presidente da Câmara 

Municipal de Atílio Vivácqua. De acordo com determinação do Prefeito Municipal, Sr. José Luiz 
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Torres Lopes, estamos encaminhando a Lei nº. 955/2012 que versa sobre: “Autorização ao Poder 

Executivo a Abertura de Crédito Adicional Suplementar para os fins que específica”. Na certeza de ter 

atendido com mais um expediente a esta Casa de Leis, aproveitamos para renovar protestos de elevada 

estima e distinta consideração. Atenciosamente, Chefe de Gabinete Elias Pereira. Ofício GAP nº. 

078/2012: Atílio Vivácqua, 29 de fevereiro de 2012. Ao: Excelentíssimo Senhor Presidente da Câmara 

Municipal de Atílio Vivácqua. De acordo com determinação do Prefeito Municipal, Sr. José Luiz 

Torres Lopes, estamos encaminhando a Lei nº. 956/2012, que versa sobre: “Autorização ao Poder 

Executivo a Abertura de Crédito Adicional Suplementar para os fins que específica”. Na certeza de ter 

atendido com mais um expediente a esta Casa de Leis, aproveitamos para renovar protestos de elevada 

estima e distinta consideração. Atenciosamente, Chefe de Gabinete Elias Pereira. Ministério da 

Saúde: Brasília, 24 de fevereiro de 2012. Beneficiário: Fundo Municipal de Saúde. Programa: 

Pagamento de Agentes Comunitários de Saúde. Data: 24/02/2012. Valor Bruto: R$ 17.250,00. 

Instituto Capacitar: Belo Horizonte, fevereiro de 2012. Senhor Presidente, O Instituto Nacional 

Municipalista, em parceria com a UNV - União Nacional dos Vereadores, está homenageando 

Presidentes das Câmaras Municipais de todo o país. O Presidente de cada Casa Legislativa, é o grande 

articulador político e administrador do Poder Legislativo. E face ao grande trabalho que realiza, é 

merecedor desta honraria. Convidamos Vossa Excelência para receber a honraria “Presidente 2012” 

como destaque Político desta Casa Legislativa e de sua cidade, que será entregue por ocasião do 526º 

Encontro Nacional de Vereadores, Prefeitos, Vice-Prefeitos, Secretários Municipais, Assessores e 

Servidores a realizar-se no Auditório do Phenícia Bittar Hotel, na Cidade de Brasília-DF, nos dias 

13,14, 15, 16 e 17 de março de 2012. A programação segue abaixo. Desde já agradecemos todo o 

apoio concedido, desejando uma administração com pleno êxito. Atenciosamente, Clésio Múcio 

Drumond Presidente. Ministério da Saúde: Brasília, 29 de fevereiro de 2012. Beneficiário: Fundo 

Municipal de Saúde. Programa: Pagamento de Programa de Assistência Farmacêutica Básica. Data: 

29/02/2012. Valor Bruto: R$ 3.978,43. Ministério da Saúde: Brasília, 29 de fevereiro de 2012. 

Beneficiário: Fundo Municipal de Saúde. Programa: Pagamento do Programa de Melhoria do Acesso e 

da Qualidade. Data: 29/02/2011. Valor Bruto: R$ 3.400,00. Ministério da Saúde: Brasília, 29 de 

fevereiro de 2012. Beneficiário: Fundo Municipal de Saúde. Programa: Pagamento de Saúde da 

Família. Data: 29/02/2012. Valor Bruto: R$ 26.800,00. Ministério da Saúde: Brasília, 29 de 
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fevereiro de 2012. Beneficiário: Fundo Municipal de Saúde. Programa: Pagamento de Saúde Bucal. 

Data: 29/02/2012. Valor Bruto: R$ 8.400,00. Ministério da Saúde: Brasília, 02 de março de 2012. 

Beneficiário: Fundo Municipal de Saúde. Programa: Pagamento de Programa de Assistência 

Farmacêutica Básica. Data: 01/03/2012. Valor: R$ 3.978,43. Ministério da Saúde: Brasília, 02 de 

março de 2012. Beneficiário: Fundo Municipal de Saúde. Programa: Pagamento de Piso Fixo de 

Vigilância e Promoção da Saúde. Data: 02/03/2012. Valor Bruto: R$ 8.979,75. Ministério de 

Desenvolvimento Social e de Combate a Fome. Ofício Circular 

Externo/MDS/SNAS/DEFNAS/CGEOF/Nº. 56/2012: Brasília, 30 de janeiro de 2012.  A Excelência 

Presidente Municipal da Câmara Municipal de Atílio Vivácqua. Em cumprimento ao determinado pela 

Lei 9.452 de 20 de março de 1997, comunicamos a transferência de recursos ao Fundo Municipal de 

Assistência Social destinados ao custeio das ações e serviços socioassistenciais de caráter continuado. 

Demonstrativo de Pagamento: Programa: PBF. Competência: 12/2011. Ordem Bancária: 800290. 

Data: 18/01/2012. Valor: R$ 4.500,00. Banco 001. Agência: 000833. Conta: 0000554464. Programa: 

PBVII. 12/2011. Ordem Bancária: 800630. Data: 23/01/2012. Valor: R$ 1.000,00. Banco: 001. 

Agência: 000833. Conta: 0000543020. Programa: PTMC. 12/2011. Ordem Bancária: 800075. Data: 

18/01/2012. Valor: R$ 1.256,99. Banco: 001. Agência: 000833. Conta: 0000408603. Programa: 

PVMC. Competência: 12/2011. Ordem Bancária: 800043. Data: 18/01/2012. Valor: R$ 1.000,00. 

Banco: 001. Agência: 000833. Conta: 000051294X. As informações acima relacionadas podem ser 

consultadas acessando o endereço eletrônico que segue. Considerando o princípio da economicidade 

de recursos e visando agilidade na comunicação entre os órgãos da administração pública, solicitamos 

que nos seja enviado o email corporativo desta Câmara Municipal. Este dado permitirá o envio em 

menor tempo dos dados de pagamentos efetuados aos Municípios. Lembramos ainda, que o e-mail 

coorporativo deverá estar vinculado à instituição e não à pessoa física. Atenciosamente, Antônio José 

Gonçalves Henriques Diretor Executivo do Fundo Nacional de Assistência Social. Ministério da 

Educação. Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação. Comunicado nº CMO10322/2012: 

Brasília, 23 de fevereiro de 2012. Presidente da Câmara Municipal de Atílio Vivácqua. De acordo com 

a legislação vigente informamos, as liberações de recursos financeiros destinados e garantir execução 

de programas do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação, conforme abaixo: Entidade: 

Prefeitura Municipal de Atílio Vivácqua. Programa: Quota. Convênio: 0. Parcela: 001. Data: 
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16/02/2011. Valor: R$ 50.557,83. Ministério da Educação Fundo Nacional do Desenvolvimento da 

Educação. Comunicado nº. CM004053/2012: Brasília, 25 de janeiro de 2012. Senhor Presidente da 

Câmara Municipal de Atílio Vivácqua. De acordo com a legislação vigente, informamos as liberações 

de recursos financeiros destinados a garantir a execução de programas do Fundo Nacional de 

Desenvolvimento da Educação, conforme abaixo: Entidade: Prefeitura Municipal de Atílio Vivácqua. 

Programa: Quota. Convênio: Não tem. Parcela: 012. Data: 19/01/2012. Valor: R$ 28.148,71. Sem mais 

para o momento é só. / Claudio Bernardes Baptista (Presidente):- Realmente, uma grandiosa pauta 

para a nossa sessão, depois que tínhamos iniciado a sessão chegará também ao nosso meio alguns 

servidores públicos da Prefeitura e Ademir, Israel, cumprimentando a Michele a gente saúda a todas as 

pessoas aqui presente nesta tarde. Já com a pauta lida pela Secretária, vamos dar por aberta o pequeno 

expediente convidar o primeiro orador e líder do Prefeito Excelentíssimo Senhor Vereador Romildo 

Sérgio Abreu Machado. / Romildo Sérgio Abreu Machado (Vereador):- Senhor Presidente, demais 

membros da Mesa, colegas Vereadores e as pessoas que nos prestigiam, hoje nesse Plenário e aqueles 

que nos acompanham via internet o nosso boa tarde. Presidente nós temos hoje uma pauta pequena, 

mais ainda permanecendo com a importância muito grande que é a respeito da suplementação no valor 

de um milhão trezentos e noventa e sete mil setecentos e quarenta e um reais e noventa centavos, uma 

suplementação da reforma da Escola Agrícola ou Escola Roque Telles Guimarães que nós já temos 

debatido aqui há várias sessões, e infelizmente, infelizmente o que tem acontecido é que nessa 

desinformação ou nesse desinteresse, quem tem perdido são os professores, os alunos e a população do 

Município de Atílio Vivácqua. Nós não estamos votando esse projeto sobre alegação dos colegas 

Vereadores de que querem ver a planta da obra, mais que nenhum minuto, nenhum minuto fora 

pedido. Então se alega que quer ver a planta, mais também não quer pedir, e fica nessa picuinha entre 

Prefeitura e Câmara e quem sofre é a população, quem perde é a população, eu já estou até desgastado 

de estar falando a mesma coisa toda sessão, da importância dessa obra, uma escola que foi criticada 

durante o ano passado inteiro, e todos nós aqui sabemos da questão climática daquela escola, o calor 

insuportável que é aquela escola, e nós nessa Casa sob essa alegação vamos aí mais uma semana sem 

votar os projetos por causa da planta da Escola Agrícola. Lembrando que não é regra não, isso é uma 

exceção da regra, porque os projetos votados aqui hoje mesmo com valores altos não tiveram essa 

exigência. Né? Mais, sob essa alegação da planta, nós não estamos votando um projeto de uma 
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importância fantástica pra esse Município e principalmente pros alunos que frequentam aquela escola, 

uma escola que já foi premiada a nível federal, que precisa dessa reforma pra voltar a ser de fato a 

Escola Roque Telles Guimarães, e foi debatido, falado pelos Vereadores de oposição que querem ver a 

planta, o Presidente afirmou que a Mesa Diretoria iria pedir no dia seguinte a planta, eu como líder do 

Prefeito fui até o engenheiro, pedi que preparasse as plantas porque iriam ser pedidas pra essa sessão, 

mais infelizmente não fora pedido, e o prazo, prazo a partir do convênio, da obra conveniada que está 

aqui no Diário Oficial, o prazo é trinta e um de maio. Um ano político, um ano curto, e nós estamos 

começando a ficar com os prazos apertados pra licitar e pra dar sequência a essa obra. Então eu 

gostaria de pedir para os colegas Vereadores, não é absurdo nenhum votar esse projeto sem olhar essa 

planta, porque se tivesse essa necessidade eu tenho certeza que os colegas já tinham pedido na sessão 

passada, na anterior, porque a alegação é essa, mais ainda não vi esse pedido chegar até o Executivo. 

Pois bem, podia falar: Vereador Romildo Sérgio podia trazer a planta como líder do Prefeito. Só que 

tem planta baixa, planta elétrica, planta, se eu trouxesse seis ou sete iriam alegar o seguinte: Ah! Faltou 

a planta disso. Então nós aguardamos, fiz a minha parte, pedi ao Executivo que mandasse preparar as 

plantas porque é um volume de papel considerável, e hoje ao chegar aqui na parte da tarde fui direto ao 

Gabinete pra saber do questionamento da planta, mais não fora pedido, e eu gostaria de pedir aos 

colegas que a gente possa estar votando, porque a necessidade é grande demais, e hoje nós temos aqui 

a presença da Diretora Michele que não é preciso falar pra nenhum de nós Vereadores a necessidade 

disso, porque todos nós sabemos da necessidade da ampliação e reforma daquela escola, não 

precisamos falar do calor que faz naquela escola, porque todos nós sabemos disso. Então espero que os 

colegas possam estar repensando, votando, que depois peça, que vá, que acompanhe, que denuncie no 

Ministério Público se algo não estiver certo, mais nós não podemos privar aquelas crianças e aqueles 

profissionais já que tem a condição de trabalhar melhor nós ficarmos protelando e adiando a votação 

de um projeto tão importante, que de todos aqui os únicos que não podem pagar são as crianças e os 

profissionais que trabalham naquela escola. Então peço aos colegas que repensem, que votem, mais 

que peçam a planta, e ela vai chegar aqui em tempo e a hora. Certo? Então é um apelo que eu faço para 

que a gente dê sequência, à dificuldade que foi arrumar esse valor com o Governo do Estado, um 

dinheiro novo para reforma da Escola Roque Telles Guimarães, então é o que eu peço Presidente para 

que a gente possa dar sequência a este projeto. E dar os parabéns aí a todas as mulheres pelo Dia 
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Internacional da Mulher dia oito, porque nós não deveremos ter sessão mais até o dia oito, hoje já são 

seis, parabenizar a todas as mulheres aí pelo seu dia, mesmo porque nós homens já estamos precisando 

criar o Dia Internacional do Homem, porque quando foi criado o Dia Internacional da Mulher foi sobre 

alegação que era o sexo frágil, que era inferiorizada, que era tudo isso, só que hoje quem manda, a 

mandatária do meu país é uma mulher, quem manda no meu time de coração é uma mulher, quem 

manda na minha comunidade é uma mulher, e quem manda lá em casa é uma mulher. Então acho que 

somos nós que precisamos criar aí o Dia Internacional do Homem já que pelo menos na minha vida 

quem manda do alto escalão do país até lá dentro de casa é uma mulher e se tem alguém inferiorizado 

Presidente, eu acho que sou eu. Então, mais mesmo assim parabéns a todas as mulheres que cresceram 

e construíram o espaço que lhe é digno e tenho certeza que quando ocupa esses grandes espaços faz 

com êxito, porque a mulher é mais cautelosa, é mais prudente e erra menos, então por isso que 

chegaram onde chegaram. Parabéns a todas as mulheres pelo Dia Internacional da Mulher. / Claudio 

Bernardes Baptista (Presidente):- Excelentíssimo Senhor Vereador Mário Sérgio França Brito. 

Excelentíssima Senhora Vereadora, mulher e aniversariante Gessiléa da Silva Sobreira. / Gessiléa da 

Silva Sobreira (Vereadora):- Excelentíssimo Senhor Presidente, demais membros da Mesa, 

Vereadores, Vereadora Sandra, é… funcionárias da Escola Roque Telles, Ademir, Willians, Maurinho, 

enfim, a todos que nos acompanham pela internet uma boa noite. É… diante, antes de eu falar do 

projeto, diante de todos falar do Vereador em relação à mulher eu acho que ele ta enganado, nós 

lutamos muito. Né? Todo dia pra ganhar esse unicozinho dia que é o dia oito de março pra poder estar 

nos dando flores, que ganhamos somente de marido, ou de namorado, é dia de aniversário e Dia 

Internacional da Mulher que ganhamos flores e parabéns. Então nós lutamos muito pra poder ter, teve 

muitas mulheres que tiveram que morrer pra esse dia, existir esse dia, Dia Internacional da Mulher. 

Bom, é… em relação, mais terminando Serginho, eu sei que você realmente é… quando falou é porque 

é mandado mesmo. Né? Então quer dizer, eu acho que tem muitos homens hoje que ta precisando, 

merecendo realmente o dia dele. Em relação ao projeto é… como foi dito pelo líder do Prefeito é… 

realmente todos nós aqui sabemos da pressa, da necessidade que temos que ta passando esse projeto, 

acredito eu que não foi pedido, porque eu acho é… entendo que nas outras sessões acho que ficou… 

tenha ficado esclarecido pros colegas Vereadores da oposição que tão se opondo a esse projeto em 

relação a querer ver planilha, planta, eu acredito que hoje nós estaremos passando esse projeto, porque 
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nós sabemos da necessidade que tem essa escola hoje. Né? Quer dizer, alguns tempos atrás de ta 

precisando dessa necessidade desse… dessa reforma, eu acho que vai acabar se tornando até uma 

construção. Né? Que eu acredito que é… junto com a Diretora, junto a vocês funcionários lá daquela… 

daquele colégio deve ter preparado junto com o arquiteto uma coisa bastante agradável e necessária 

pra aquelas crianças. Então eu venho aqui dizer a vocês que eu sou… voto favorável a esse projeto, e 

tenho certeza que hoje ele vai sair daqui votado unânime por todos nós. Ta? Uma boa noite e até o 

grande expediente. / Claudio Bernardes Baptista (Presidente):- Excelentíssimo Senhor Vereador 

Igor Leal Barros. Eu quero justificar o traje do Vereador porque ele estava em curso e pediu a minha 

autorização para vir direto para não atrasar a sessão. / Igor Leal Barros (Vereador):- Boa noite 

Senhor Presidente, nossa Secretária, nosso Vice, nosso Assessor Jurídico, aos demais Vereadores, 

queria agradecer também a presença da Escola Agrícola aqui representado pela Diretora Michele, a 

Kátia minha prima. Né? E queria agradecer a permissão de vir à Assembleia. Ta? Com esses trajes, 

infelizmente não deu tempo de passar em casa, uma correria, to fazendo um curso junto com a 

Vereadora Graceli até. Né? Hoje pela manhã ela fez, então ela aproveitou esse tempo dela, mais 

infelizmente não deu pra mim pela manhã. Né? Eu tive que fazer a carga horária no horário da tarde. 

Queria parabenizar a Vereadora Léa. Né? Por mais um ano de vida mais uma…, mais uma… mais um 

ano. Né? Se renovando aí, sucesso na sua carreira. Viu? Continue essa pessoa brilhante e amiga que 

você é da gente. Quanto ao projeto da Escola Agrícola eu queria agradecer a presença de todos aqui. 

Né? Pra fazer aí uma… uma força, na verdade, projeto esse que com certeza não é de agora. Né? 

Desde o ano passado, infelizmente mais um verão se foi e veio agora pro próximo verão. Né? Nossas 

crianças passaram um calorzão todo de novo, mais de Deus quiser o próximo verão elas vão ta em 

adequadas instalações pra não sentir tanto calor, vejo o esforço de vocês como profissionais naquela 

escola não só como profissionais, eu vejo lá que vocês formam uma grande família. Participei com 

vocês lá no desfile. Né? E eu via que vocês iam até certas horas com calor, eu senti um pouco de calor 

com vocês, então assim, eu pude ta lá não só como Vereador. Ta? Eu estava lá mesmo como amigo e 

eu percebi como que vocês gostam, como vocês fazem de coração o trabalho que lá foram 

desempenhados a vocês, nós não estamos usando isso de forma alguma como caráter político. Ta? Não 

queira interpretar isso que nós estamos embarreirando de forma alguma, tão quanto eu sentei com a 

Diretora, a Diretora me explicou como seria o projeto e tudo, não teve necessidade da minha parte, 
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nessa semana pedir o projeto, uma vez que foi explicado, segundo ela me falou que o projeto já tinha 

sido explicado por vocês. Né? Pra vocês e tudo, e a única coisa que eu… a nossa intenção, eu acho de 

todos aqui inclusive da minha bancada, é que nós não fazemos nenhuma obra sem a vistoria dos 

próprios proprietários. Não é verdade? E vocês hoje são as pessoas que não as proprietárias, mais são 

as pessoas que usufruem diariamente daquele local, então nada mais digno de vocês mesmas saberem a 

engenharia daquilo, não sou eu, não sou Graceli, não é Léa, não é Mário, não é nenhum outro que vai 

usufruir daquilo, pelo contrário, é a nossa comunidade em geral, e comunidade essa que faz, que 

recebe a prestação de serviço única e exclusivamente de vocês. Então era essa a nossa preocupação, se 

as instalações elétricas hoje inadequada, seriam adequadas, se vocês estariam próximos. Entendeu? Pra 

vocês tarem vendo. Entendeu? Aonde está… estaria cada qual, porque vocês sabem as suas 

necessidades. Não é verdade? Vocês sabem tanto, que foram exposto o projeto a vocês, e projeto esse a 

partir de então vai ser desempenhado a forma que a Escola Agrícola está necessitando, tão quando ele 

foi ajustado para aqueles alunos, então nada mais justo do que vocês estarem vendo, nós, eu me sinto 

satisfeito hoje. Ta? Porque a Diretora já me esclareceu isso tudo, mais antes eu não estava satisfeito, 

vou te falar a sinceridade, não estava e não iria votar no projeto que eu não estava vendo, não tinha 

com liberar um projeto. Entendeu? Que eu não estava vendo. Como que eu entro na casa de uma 

pessoa, sabe-se lá se vai cair ou não na minha cabeça? Não é verdade? Não estou falando que tem 

algumas pessoas incompetentes, de forma nenhuma, só estou querendo dizer que vocês têm 

competência o bastante de cobrar aquilo que foi apresentado a vocês, e é isso que eu queria que vocês 

fizessem. Entendeu? A partir de hoje se Deus quiser, o projeto vai ser aprovado e vocês vão ter como 

cobrar isso amanhã, porque vocês foram responsáveis e vocês tão sabendo bem aonde irá colocar tudo. 

Nós sabemos de orçamento, não é pouco dinheiro, é bastante dinheiro, não está saindo dos cofres 

públicos, está saindo direto de uma emenda parlamentar. Não é verdade Vereadora? É convênio, é um 

convênio da SEDU. Né? Com o Estado, então não ta saindo dos cofres públicos isso interinamente, vai 

até contra partida sim do Município, mais o valor bruto vem diretamente do Estado. E eu gostaria de 

passar essa… essa… essa responsabilidade. Entendeu? De tarem fiscalizando isso junto com a gente, 

qualquer que der errado pode contar com a gente. Ta? Comigo principalmente, eu me coloco 

interinamente a disposição de vocês. Ta bom? Meu muito obrigado, eu considero vocês como uma 

projeção de uma família, apesar de quê tem duas lá da minha família. Não é verdade? Um abraço 
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grande e uma boa noite a todos. / Claudio Bernardes Baptista (Presidente):- Excelentíssimo Senhor 

Vereador Antônio Carlos Venturi. / Antônio Carlos Venturi (Vereador):- Na pessoa do Senhor 

Presidente eu comprimento toda a Mesa, colegas Vereadoras, Vereadoras, a todos presente, na pessoa 

da Diretora da Escola Roque Telles Diretora Michele, eu cumprimento todos os professores, mães e 

pais de alunos, é… o meu boa noite a todos, internautas, a todos aqueles que nos acompanha nesta 

noite. É… vimos aqui que o assunto pra essa sessão pautado e em discussão, é o assunto da Escola 

Roque Telles, onde foi muito debatido o ano passado e vimos a necessidade daquela escola estar em 

reforma, é uma escola que realmente precisa ser feito alguma coisa como foi discutido, e eu quero 

dizer aos colegas que aquela área é uma área muito adequada pra aquela escola, então merece ali uma 

grande escola, e tenho certeza que o valor, que é um milhão, um milhão trezentos e noventa e sete mil, 

setecentos e quarenta e um reais é… é um bom valor, é um bom número em dinheiro, e tenho certeza 

que vai dar pra fazer praticamente uma escola nova. Então eu quero dizer como Vereador esse projeto 

já está pela quarta sessão ordinária e eu gostaria que ficasse registrado aqui que o meu voto favorável a 

este projeto é desde a primeira Sessão Ordinária que é do dia sete do dois, e vejo aqui a necessidade, 

eu acho que eu como Vereador eu tenho pressa aí que os colegas vamos aprovar esse projeto para que 

possamos ver aquela escola funcionando e ali os alunos gozando daquilo que o Governador nos 

concedeu para este Município. Então eu deixo aqui já o meu voto favorável registrado desde a primeira 

Sessão Ordinária. Obrigado, até o próximo expediente! / Claudio Bernardes Baptista (Presidente):- 

Excelentíssimo Senhor Vereador Antônio Leal Scarpi. / Antônio Leal Scarpi (Vice-Presidente):- 

Excelentíssimo Presidente dessa Casa de Leis Claudio Bernardes Baptista, nossa companheira 

Secretária dessa Casa Vereadora Graceli, nosso amigo Assessor Jurídico Dr. Moacyr, colegas 

Vereadores, colegas Vereadoras, professora da Escola Roque Telles que nos honra com a sua presença, 

quero cumprimentar a todos em nome da Diretora Michele, é um prazer ter aqui conosco nessa tarde 

hoje, nosso amigo Toninho ali do Deserto Feliz aqui, Presidente do Sindicato Willians, Representante 

dos Direitos Humanos nosso amigo Ademir, Maurinho funcionário, Israel aqui presente. Isso é 

importante, as pessoas participarem da sessão pra ver realmente o que acontece aqui nessa Casa de 

Leis, e a gente ouviu atentamente o líder do Prefeito falar que os projetos ta na Prefeitura, até então 

tem quatro sessões e Vossa Excelência não tinha trago isso conosco que o projeto estava lá, eu já to 

feliz que o projeto ta lá, e eu Presidente, eu quero reiterar, que faça ofício, que manda a cópia do 
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projeto arquitetônico, porque o que nós queremos professores, é o melhor bem estar pro aluno, pros 

professores, agora é uma obra de um milhão e trezentos, nós temos que ter compromisso e 

responsabilidade o quê que vai ser feito. Será que a construtora vai chegar lá, vai fazer uma obra de 

qualquer maneira? Nós temos casos aí de obra parada, que a empreiteira saiu, abandonou a obra, então 

é muito dinheiro e precisamos fiscalizar. É por quê… Por que queremos a planilha de custo da obra? 

Pra ver o quanto vai se gastar, porque se não tiver de acordo, eu não sou engenheiro, mais o Tribunal 

de Contas tem engenheiro capaz de vim fiscalizar a obra, cumpre o oficio nossos pedindo pra fiscalizar 

se realmente aquilo ta dentro dos padrões que fora pedido pra poder acompanhar a obra. Aí tem os pais 

dos alunos, têm os alunos, então ninguém é contra, tem quatro sessão aqui, eu acho que esse projeto 

arquitetônico já podia estar aqui, não precisava nem de ofício, no meu entender não precisava nem de 

ofício, já podia ta aqui, porque eu não sei se vai fazer o segundo andar, não sei aonde vai mexer, aonde 

vai melhorar, nós estamos autorizando, nós estamos dando uma carta branca, e acreditamos que o 

ofício vai lá e o projeto vai vim, porque eu não sei o que vai ser feito lá, Conselho de Pais eu não sei se 

participou, não se sabe o quê que vai ser feito, o quê que não vai. Entendeu? Então a grande 

preocupação minha é essa, porque é um milhão e trezentos, não é cento e trinta mil não gente! É muito 

dinheiro! E quando eu vi o líder falar que tem quatro sessão, já debateu, o Prefeito mandou um projeto 

pra aqui pra compra de um terreno pra construção de uma escola atrás do Campo Filipense ali, aquela 

área toda bonita, na segunda sessão nós votamos, o valor de cento e vinte mil reais, porque é 

importante quando se fala em escola, hospital, posto de saúde, é importante. Entendeu? E espero que 

ali também saia uma escola bonita, porque nós estamos vendo escola aí, o exemplo da Escola Ana 

Busato, é um calor tremendo, é um trem fechado que não tem ventilação. Então o que a gente quer é 

acompanhar a obra, ver aonde ta sendo gasto o dinheiro público. Nada, ninguém é contra escola, eu 

vejo aí alguém comentar, o Prefeito, alguns funcionários falar: Que os Vereadores não, os Vereadores 

é contra a construção da escola, da reforma da escola, agora, acompanhar a obra nós temos que 

acompanhar, é dever nosso Ademir, é dever nosso acompanhar o quê que ta se gastando lá, e é por isso 

que esse projeto se arrastou até hoje e não veio. Então aguardamos, vamos fazer ofício, vamos fazer 

ofício pedindo a cópia do projeto arquitetônico da obra e a planilha de custo. E deixar aqui meus 

parabéns pra Vereadora Gessiléa, que completa mais um ano de vida, e a gente tem alguns assuntos 

importantes, importante pro grande expediente, esperamos que os professores fique até o final da 
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sessão, que aí nós temos votação, nós temos mais alguns assuntos. Muito obrigado e boa noite! / 

Claudio Bernardes Baptista (Presidente):- Excelentíssima Senhora Vereadora Sandra Lúcia Venturi 

Canzian Lopes. / Sandra Lúcia Ventury Canzian Lopes (Vereadora):- Quero cumprimentar a Mesa 

Diretora na pessoa do Excelentíssimo Senhor Presidente Claudio Bernardes Baptista, aos colegas 

Vereadores, a Vereadora Gessiléa, é… hoje mais um ano de vida. Né? Que Deus derrame todas as 

bênçãos pra Gessiléa que é uma grande companheira. Né? Que Deus abençoa junto com sua família, e 

tudo que ela for fazer. Né? Que Deus ta presente na vida dela. E quero também assim cumprimentar 

todos os professores, é… em nome. Né? Da Diretora que aqui presente, Michele e todos… as pessoas 

presente. É… mais uma vez. Né? Como foi falado aqui, a quarta sessão, eu, pra mim foi a quinta 

porque teve uma extraordinária. Ta? Todas as sessões que teve aqui foi esse projeto estava, estava na 

Casa, e eu desde o primeiro momento eu estou de acordo com o projeto. Por quê? A gente sabe que 

toda casa, toda escola precisa de um momento, precisa de uma reforma e aquela escola está precisando 

dessa reforma, e todos vocês sabe, conhece muito bem o gestor José Luiz Torres Lopes, e ele é… foi 

de uma luta muito grande pra conseguir esta… esta verba pra reforma da escola. Quando no final do 

mandato do Paulo Hartung ele fez o pedido, Paulo Hartung teve presente naquela escola, agora na… 

no último momento foi com é… o Governador Casagrande ali no CRAS, não sei se uma de vocês teve 

lá presente, ele fez o pedido, falou que era uma obra de prioridade, e ele fez o pedido e vem lutando e 

lutando, e hoje, lógico, que se esse projeto não for votado, se vota hoje, os colegas não vão… igual às 

falas aqui hoje estão ótimas, quem me dera que fosse do primeiro dia da… da sessão aqui essa fala do 

vereador Igor, quer dizer, ta votando na ultima instancia, falto vontade politica. Atrapalhar por quê? Eu 

digo, falo mesmo, isso é atrapalhar é… é… pois as crianças já podia ta estudando em outro lugar, já 

podia ta… porque licitação gente, vocês sabem que não é fácil não, a diretora sabe, os professores 

sabem, licitação ele tem também os tramites, aqui na câmara eles falam, democracia tem os tramites, 

mais quando querem, vota na segunda, na segunda sessão já vota, então aqui realmente faltou a força, 

a vontade politica, vocês tão acompanhando, não é, algumas são, às vezes vocês tão acompanhando 

pela internet. Né? O nossos internautas, graças a Deus que muitos quando eu encontro, fala que…da 

sessão da nossa câmara, então eu quero agradecer muito a vocês profissionais daquela escola. Ta? E eu 

acredito que esse valor é um valor alto, mais que vai ser empregado naquela escola. Por quê? O CRAS 

foi construído, foi também pedido isso, aquilo, depois que construiu não teve nenhum vereador que foi 
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lá fazer a vistoria, não tinha nada de errado. Então eu penso o seguinte: Eu acho que quanto mais 

rápido, podia ter sido votado não era hoje não, já podia ter sido votado na segunda sessão, mais isso 

cada um pensa de um jeito, cada um é… age de um jeito, uns querem é… fazer logo, outros querem 

atrapalhar, isso aí é a força politica, mais tudo bem, graças a Deus, espero que hoje todos votam nesse 

projeto. E eu quero agradecer a presença realmente de vocês, e quero também hoje falar com vocês 

que estão aqui presente, e que o dia internacional da mulher é muito importante pra todos nós, e 

também que esse projeto que tem aqui na câmara de… é da minha autoria da vereadora Sandra, e 

quero agradecer de publico o presidente e todos que aqui passaram, que sempre respeitaram esse dia 

fazendo uma comemoração. Então é isso só, muito obrigado a todos vocês. / Claudio Bernardes 

Baptista (Presidente):- Excelentíssima Senhora Vereadora Graceli Estevão Silva. Deixar também os 

votos de pesares pro nosso diretor e ex-vereador dessa casa que perdeu na ultima semana sua mãe, me 

parece. Né vereador? É madrasta? Ex-Vereador Antônio Machado Martins (Silas Moura). / Graceli 

Estevão Silva (Secretária):- Eu cumprimento a mesa na pessoa do senhor presidente, senhor vice-

presidente, Doutor Moacyr, senhoras vereadoras, em especial a aniversariante de hoje a vereadora 

Gessiléa, parabéns que Deus continue te abençoando, te dando vida e bênçãos sem medida a você e 

seus familiares. Senhores vereadores, senhoras professoras, pessoas que nos visitam hoje nessa noite, 

to gostando de ver o Israel, de carteirinha, seja bem vindo sempre Israel, as professoras, diretora é… o 

Ademir, o Maurio, seja bem vindo Maurio retomou. Né? Isso aí, obrigado, isso aí Maurio vai… vai 

esquentando a cadeira, isso é bom. É… gostaria de ta registrando aqui. Né? A nota de pesar. Né? Da 

senhora Encarnação, como já foi dito ali pelo presidente é… é a mãe do… tão conhecido. Né? Ex-

Vereador é… Silas Moura. Né? Que faleceu semana passada, deixar aqui voto de pesar pros familiares, 

que nós sabemos que foi uma pessoa marcante. Né? Como foi dito era madrasta, mais quem cria, quem 

cuida, da carinho é mãe, e que eles realmente. Né? A… a… a dor de quem vai, de um ente querido é… 

é pesaroso. Né? Mais que eles sintam-se confortados pelos amor. Né? Do nosso Senhor Jesus Cristo. E 

também a minha família semana retrasada. Né? Perdeu um ente querido é… uma pessoa que já havia 

residido aqui em Atílio Vivácqua, estava retornando aqui pro município, por gostar muito, e… e nessa 

vinda dele, ele passou mal e acabou vindo a óbito. Né? Que é o Carlos Alberto da Silva, conhecido por 

todos aqui que é o Carlinho Melodia, que era uma pessoa é… tão descontraída que junto com o 

Geninho, o Chiquitinho, estava sempre fazendo é… sambas enredo. Né? É… folclórico no período de 
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carnaval, mais eu gostaria de ta deixando registrado aqui. Né? Que essa pessoa querida também, um 

familiar que… que se foi assim tão repentinamente. E falar pro Romildo Sérgio que no momento ele 

não se encontra aqui é… os homens já tiveram uma conquista sim agora recentemente, de forma 

trágica. Né? Mais foi a questão da licença paternidade. Né? Mais assim, vocês já tão conseguindo 

conquistar alguma coisa. Né? Tomara que se mantenha firme aí nessa questão quem ama cuida. Né? E 

eu gostaria de também o senhor presidente é… de estar falando. Né? Na… na… na constituição 

federal. Né? Do ministério do trabalho, é… no tocante ao… ao servidor. Né? Fala-se do direito de 

trabalho. Né? De todo homem, e… e essa semana é… eu recebi uma visita. Né? De uma servidora que 

prestou um serviço com muito zelo é… que é a Lúcia. Né? A Lúcia Raimundo, ela foi demitida. Né? 

Da casa de passagem, quando a gente fala em Lúcia e casa de passagem, quando a gente fala em casa 

de passagem, a gente retrata a Lúcia, pelo trabalho que ela teve com aquelas meninas é… com a 

responsabilidade que ela teve da… da… da guarda provisória de muitas meninas, meninas 

problemáticas. Né? Digamos assim, é… a quais os pais biológicos, eles não tiveram pulso firme. Né? 

De estar controlando. Né? Essas questões é… familiar, e a Lúcia, e ela estava ali, olha que ela ficou 

por muito tempo sozinha trabalhando e dando conta, tomando conta e dando conta, a gente sabe que… 

que existe muitas questões que leva. Né? A algumas atitudes, mais eu não poderia deixar de… de… 

de… de estar relatando, deixar aqui nessa casa, porque ela procurou, ela… ela está muito ressentida, 

até então quando ela me procurou, ela não sabia o motivo preciso. Né? Da tal demissão, e uma coisa 

que ela deixou bem clara, não foi pelo prefeito, não foi pelo secretário de… de… de ação social a qual 

ela a lotada que é a secretaria de ação social, e… e ela foi chamada. Né? Pelo chefe de gabinete e 

pelo… é… a pessoa responsável que é o Bruno. Né? Pelo departamento de recursos humanos pra 

dispensa-la, então a revolta maior. Né? Dessa profissional humana, competente é… ela fez questão de 

frisar esse… esse detalhe aí, então se pudesse ser revisto é… enfim, eu… eu acredito que… eu nem sei 

se ela quer voltar, mais pra ser retratado essa questão aí. Né? Por questão humana e pelo tempo de 

dedicação que ela fez, e ta é… explicando melhor há essa funcionaria, e outra coisa, um dos motivos 

também que foi relatado, é que ela não prestou o processo seletivo, mais eu não me lembro se… se é 

falha minha, por favor vocês me ajude a lembrar, porque eu não me lembro de outra secretaria, há não 

ser a de saúde, não teve processo seletivo. Né? Eu acredito que tenha sido é… automaticamente 

renovado. Né? Então é… fica aqui o registro. Né? Nos anais dessa casa e… e sendo solidária a Lúcia 
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que é uma pessoa amiga dessas meninas que saíram do lar pra ter um lar provisório, os quais ela 

cuidava com muito zelo. E eu gostaria de estar cumprimentando também os internautas em particular a 

Lucinha. Né? E o Jessé que sempre nos acompanham, tão sempre relatando. Né? As conversações é… 

os relatos que se passam aqui, e os demais. Né? A gente corre o risco de ta falando nome. Né? E… e 

de não citá-los, e cumprimentar também os nossos câmeras mens. Eu volto no próximo pra estar 

falando sobre o projeto. / Claudio Bernardes Baptista (Presidente):- Já encerrado o pequeno 

expediente, vamos dar por aberto o grande expediente, chamando o primeiro orador da noite 

Excelentíssimo Senhor Vereador Antônio Carlos Venturi. Não vai fazer uso da palavra. 

Excelentíssimo Senhor Vereador Igor Leal Barros. / Igor Leal Barros (Vereador):- É… Boa noite, 

volto a essa tribuna pra dizer as professoras aqui presente, diretora, que a comissão de finanças e 

orçamento, vai fazer o pedido pra que o engenheiro. Ta? Venha expor o projeto, uma vez que o projeto 

só tinha sido exposto pra mim. Ta? E essa sessão eu acredito que a gente vai fazer o parecer. Né? Vai 

ser assinado por todos, e eu peço desculpas. Ta? Mais na próxima sessão eu conto com a presença de 

todos vocês com o engenheiro aqui também presente. Ta? Meu muito obrigado, só voltei aqui pra dizer 

isso mesmo. / Claudio Bernardes Baptista (Presidente):- Excelentíssima Senhora Vereadora Sandra 

Lúcia Ventury Canzian Lopes. / Sandra Lúcia Ventury Canzian Lopes (Vereadora):- Eu voltei a 

essa tribuna pra mandar meu pesar. Né? Pro vereador Silas Moura é… Antônio Machado Martins. Né? 

A Dona senhora Encarnação uma pessoa moradora ali da Independência, e que Deus possa conforta-

los. Né? E só quem passa é que sabe. E também é… eu quero dizer aos colegas professores é… está 

faltando a vontade da força dos nossos colegas vereadores, vocês pode ter a certeza que aquela escola 

não vai ser construída, reconstruída, eu tenho a certeza, porque o tempo já passou demais, e eu hoje, eu 

vim pra cá numa maior tristeza, falo de coração pra vocês, porque não precisava ainda o vereador vir 

aqui pedir a planta. Cadê a confiança que tem em vocês professores, o diretor daquela escola que viu a 

documentação? Quer dizer, falaram que ia fazer o pedido na sessão passada e não fizeram, mais uma 

sessão sem votar esse projeto, então vocês aguardem, aguardem porque eu to vendo assim, não to 

vendo é… sucesso pra aquela escola, e to com meu coração doido, há não ser que eles votem e depois 

pede… pede mesmo assim, aí pede pro engenheiro mandar, aí tudo bem, tudo bem, agora se deixar de 

votar hoje, vocês fiquem sabendo, não vai ter reconstrução de escola, não vai, o tempo ta desse 

tamanhinho, curtinho, então é isso aí que vocês tem que acompanhar, não é só hoje não, vocês venham 
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mais vezes colegas professoras, diretora. Ta? Foi falado aqui Michele na sessão passada, você foi 

colocada em Flecheiras, você é uma pessoa de toda confiança, uma pessoa que eu era secretária na… 

na educação, depois você ficou na outra gestão. Por quê? Porque você é boa no que você faz. 

Entendeu? Nós não estava questionando é… a sua profissão, porque nós conhecemos, então nós 

estamos questionando a reforma daquela escola. Então meu muito obrigada e mais uma vez quero 

mandar um grande abraço pra todas as mulheres do município e fora do município também, porque 

aonde a gente vai a gente tem amigas. Né? Então, eu quero desejar o dia internacional da mulher desde 

hoje, porque esse mês é considerado, a gente não pode considerar só o dia oito não. Um abraço a 

todos! / Claudio Bernardes Baptista (Presidente):- Excelentíssimo Senhor Vereador Mário Sérgio 

França Brito. / Mário Sérgio França Brito (Vereador):- Quero neste momento cumprimentar o 

senhor presidente Claudio Bernardes, estender meus cumprimentos a todos que compõe a mesa, aos 

vereadores, vereadoras, a todos senhoras e senhores que se encontram no plenário desta casa com uma 

boa noite, nossos internautas é… estamos diante de um… uma sessão muito importante, queremos 

desde já, agradecer. Né? A presença aqui da diretora, professoras ali da escola Roque Telles 

Guimarães, creio que algumas funcionárias também que trabalham ali sem ser professoras. Né? E a 

diretora. É… é um projeto que ta sendo muito comentado, muito questionado nesta casa, eu até achei 

que hoje teria aqui algumas documentações, porque foi falado na sessão passada. Né líder do prefeito? 

Foi até comentado que seria pedido, e eu vim é… confiante que teria aqui um projeto arquitetônico e a 

planilha. Eu quero deixar claro para todos os funcionários ali e pais também de aluno que estuda ali 

naquela escola, e quero fazer uma colocação. Né? Quero que a diretora entenda que o seu trabalho, um 

trabalho excelente, trabalhou em Flecheiras na gestão do prefeito José Luiz, trabalhou na gestão do 

prefeito Hélio Lima, e nunca se viu reclamação do seu trabalho, nós não estamos aqui questionando o 

trabalho de ensino, só apenas ta sendo pedido. Né? Documentos que fala a respeito como vai ser feito 

esta obra ou esta reforma, porque nós temos uma escola no Alto Niterói que hoje é linda, mais quando 

foi feito aquela escola, foi votado, não foi pedido documentação, e quando o outro prefeito assumiu, 

quis ampliar a escola, precisou tirar uma rede elétrica que estava em cima da escola, teve que gastar 

pra tirar, pra fazer o segundo pavimento teve que estruturar novamente aquela escola para aguentar 

outro em cima. Então a gente fica assim: Será que no projeto arquitetônico estava dito que poderia 

fazer dois pavimentos, ou três ou mais, então a gente fica naquela duvida, será que estava no projeto 
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ou não? Então é o que hoje ta acontecendo, é um valor bem alto um milhão trezentos e noventa e sete e 

uns quebradinhos, é um dinheiro bom, a escola precisa ser reformada porque os alunos realmente 

precisa de uma melhor escola, eu não debati o ano passado a respeito, porque tinha alguns nobres 

colegas que foram lá, visitaram, falaram a respeito o calor que era a escola. Né? Só que eu como 

pedreiro. Ta? Eu até falei com a Gessiléa, eu não estou pronto a votar. Certo? Por quê? Porque não 

temos a documentação, mais vocês podem pensar: Mais o projeto não vai passar? Não, eu creio que 

pode ter colegas aqui que não vão exigir a documentação. Né? E amanhã se houver qualquer problema 

estamos lavando as nossas mãos. Porque foi questionado na sessão passada que depois que iniciar a 

obra se fiscaliza, nunca se fiscaliza nada se não tiver como olhar o que era pra ser feito e o que está 

sendo feito no momento, então quando temos documentação vamos ver: Está sendo feito X? beleza. Se 

não está fazendo, realmente está faltando alguma coisa. Então eu quero deixar claro. Né? Muita das 

vezes alguém acha que pelas pessoas estar presente, vai nos inibir de falar, ou inibir de ter uma 

posição. Certo? Eu sou transparente, foi falado aqui que na sessão passada foi falado isso, aquilo, e 

hoje foi falado tudo bonito por causa da palavra do Igor, conversou com sua prima diretora. Né? Mais 

nós não estamos aqui é… questionando os companheiros, mais queremos que os companheiros nos 

entenda também a nossa posição que nós temos diante desta casa de leis. Meu muito obrigado e uma 

boa noite a todos! / Claudio Bernardes Baptista (Presidente):- Excelentíssima Senhora Vereadora 

Gessiléa da Silva Sobreira. / Gessiléa da Silva Sobreira (Vereadora):- Senhor presidente, colegas 

vereadores uma boa noite! Eu retorno a essa tribuna, porque eu realmente lamento. Né? De… dos 

colegas vereadores ta. Né? Não querendo votar no projeto hoje por conta de ter sido só o vereador Igor 

que teve acesso a essa planta. Né? Teve conversando é… com a diretora Michele, e… e pelo que eu 

entendi, eu acho que o projeto não vai a votação hoje presidente. Vai a votação hoje. É… porque eu 

gostaria de pedir presidente é… se, se fosse, se faz tão necessário, a Michele ta aqui, a diretora do 

colégio, ela teve acesso a essa planta, ela conhece a planta, se ela pudesse vir aqui por dois minutos, ou 

cinco minutos presidente, dar um esclarecimento pros vereadores que tem a dificuldade, porque eu 

entendo Gipão o Antônio Leal Scarpi, que fiscalizar realmente tem que ser antes e durante, antes o 

Mário entende um pouco de obra porque ele é pedreiro, mais eu não entendo, se falar pra mim que o 

fio tem que passar por cima ou por baixo é… realmente vai ficar difícil pra mim. Então eu acho que a 

Michele teve junto com o arquiteto lá, eu acho que ele pôde explica-la, como explicou a você Igor o 
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projeto, eu acho que ela poderia se assim fosse possível presidente, porque eu vejo aqui que elas todas 

vieram com essa esperança. Né? Que hoje pudesse ser passado esse projeto, vi interesse também dos 

colegas vereadores também, como o Igor deixou aqui claro que iria. Né? Votar no projeto, então eu 

gostaria o Presidente, se vossa excelência pudesse permitir, se os colegas vereadores também 

concordarem, da Michele vir aqui, pra gente poder estar hoje deixando é… tirando essa… essa 

preocupação, eu não vou dizer peso. Ta diretora? Mais essa preocupação de ta passando aí mais quinze 

dias, porque nós vamos ter sessão na próxima terça-feira, então se os colegas vereadores, se o Mário 

assim entendesse, se o Igor ou Antônio Leal Scarpi e Graceli entendesse, se a gente pudesse ta é… é… 

pedindo que ela viesse aqui dar uma explicação, eu ficaria. Né? E elas também. Né? As funcionarias 

que ali estão, algumas professoras, algumas merendeiras que acredito que elas também passem muito 

calor com as crianças que é a nossa maior preocupação diretora é… se pudesse acontecer presidente, 

que eu acho que todos nós sabemos da importância como o Mário mesmo disse, tiveram alguns 

vereadores visitando aquela escola, e puderam ver o calor, um dia eu tive lá, vi a Michele, e ela saindo 

da sala se abanando, ela sabe realmente que aquilo ali é quente. Então que a gente pudesse conversar, 

aproveitar que ela está aqui, eu acho que seria interessante pra todos nós realmente ter um 

esclarecimento, se assim os vereadores. Né? Pudesse entender, porque essa documentação como já foi 

dito aqui que é o projeto e a planilha, como foi dito pelo vereador Romildo Sérgio líder do prefeito, 

não foi pedido. Né? Não foi feito, até o presidente havia falado na outra sessão que a mesa ia fazer esse 

pedido, e ele não foi feito. Né presidente? De repente por até entender que o Igor tinha dado o 

esclarecimento, e hoje por algum motivo. Né? Se desviou isso aí. Então Igor, é… como presidente da 

comissão de finanças, junto com a presidente da comissão de justiça, é… pudesse ta aqui chamando. 

Né? Entendendo da importância realmente desse projeto presidente, como foi dito, foi um ano de dois 

mil e onze falando é… colegas. Né? Professoras, eu não sou, mais considero vocês amigas. É… a 

discussão que foi feita aqui, então é um dinheiro gente, é um milhão e trezentos realmente é… Mário, 

é de se preocupar, de ta olhando coo se é feito, mais a gente tem que fiscalizar também depois Mário, 

porque olha só, é… se vamos ver a planta, mais depois lá vãos fazer é… pode não fazer certo, eu 

acredito que aquela câmara como foi dito pelo… Já te dou já querido! Como foi dito pelo… pelo Igor 

na sessão passada que a câmara ta daquele jeito, mais o Mário estava aqui, eu acredito que o Mário 

como vereador, um bom vereador, ele fiscalizou lá, ele falou, então quer dizer, se a câmara hoje ta com 
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todo problema lá, eu não credito que tenha sido culpa dele, como do presidente também que era 

vereador, como do Romildo Sérgio também que era vereador, então quer dizer, eles também tiveram 

ali olhando, então infelizmente eu acho que nós podíamos. Né? Vou permitir a parte, podíamos ta 

fazendo isso, que isso é interesse do município. a parte concedida presidente é… presidente, concedo a 

parte ao vereador Igor. / Claudio Bernardes Baptista (Presidente):- Com a parte Excelentíssimo 

Senhor Vereador Igor concedida pela Excelentíssima Senhora vereadora Gessiléa. / Igor Leal Barros 

(Vereador):- Eu agradeço a parte que a senhora me cede. É… o exposto que a gente ta solicitando 

agora, não é o argumento da diretora. Entendeu? Já conversei e tudo é… a gente ta querendo agora 

sanar isso com o próprio engenheiro. Então a gente vai aguardar a resposta junto com o projeto, o 

engenheiro, o exposto já vai se dar, já ta sendo assinado pelo bloco e tudo. / Gessiléa da Silva 

Sobreira (Vereadora):- Vereador, só posso fazer um questionamento a vossa excelência? / Igor Leal 

Barros (Vereador):- Pode. / Gessiléa da Silva Sobreira (Vereadora):- Vossa Excelência ficou 

satisfeito. Né? Também não entendendo como eu, satisfeito com a explicação da diretora, porque os 

outros vereadores também não pode ficar satisfeito, agora tem que ter interesse do arquiteto? / Igor 

Leal Barros (Vereador):- Não, não, olha só vereadora, meu interesse. Entendeu? Foi sanado, mais o 

meu interesse não é de igual a todos os outros vereadores. Entendeu? Infelizmente o seus anseios são 

seus anseios, não são iguais aos meus anseios, enato pra gente não ter uma… uma distorcia 

futuramente, afinal de contas nós somos do mesmo bloco. Entendeu? Nós pretendemos fazer esse tipo 

de solicitação. Você me desculpa, eu já até peço desculpa mais uma vez as demais aqui presente. Ta? 

A diretora e tudo, mas se Deus quiser isso vai ser compreendido por todos. / Gessiléa da Silva 

Sobreira (Vereadora):- É… infelizmente é… nem a sua explicação vai satisfazer aqui os outros 

colegas vereadores Michele é… então eu só lamento por não estarmos hoje passando esse projeto tão 

importante pro nosso município, e obrigada, até uma próxima oportunidade. / Claudio Bernardes 

Baptista (Presidente):- Não podemos também deixar de… de lembrar aos presente e aos vereadores, 

que foi questionado que a escola infantil de Alto Niterói estava sem funcionar por votação da câmara, 

já tem duas ou três sessões que a câmara votou, e continua sem aula a escola nova. Ta? Então botar 

culpa em alguém é muito fácil, mais ela não ta funcionando porque não tem o muro ainda. Próxima 

oradora vereadora Graceli Estevão Silva. / Graceli Estevão Silva (Secretária):- Eu quero 

cumprimentar o senhor Nestor Tosta. Não, não é Tosta não, só senhor Nestor do Leite. Né senhor 
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Nestor? Prazer vê-lo, o senhor companheiro aí atrás, seja bem vindo, o Toninho também, o nosso 

amigo Laurinho. Seja bem vindo Laurinho! É… como eu disse é… eu deixei pra falar sobre esse 

projeto agora nesse expediente é… o que foi relatado aqui, foi… eu não sei se foi entendido. Né? Pelos 

professores que anseiam tanto, os pais, alunos, e nós também, por uma escola. Né? É… capaz de ta 

funcionando não só com o corpo. Né? Técnico, o corpo. Né? Todo direcionado com a questão 

educacional como tem, mais com a condição física também adequada, todo mundo anseia por isso. 

Né? Como foi dito aqui pela vereadora Sandra. Né? E a Gessiléa, lógico que nós entendemos. Né? O 

Romildo Sérgio fez a defesa é… enquanto líder. Né? Do prefeito, do bloco, e também. Né? Do bloco 

de situação, é logico que ele tem que defender, e nós não estamos aqui pra ta crucificando por sermos 

um bloco de oposição, é do entendimento, seria do entendimento, mais infelizmente como os senhores 

podem ver, parece que um puxa de um lado porque não ta entendendo, e o outro, e sendo que o 

entendimento é o mesmo. Né? Mais opiniões diferente, por querer ver. E vereadora Sandra, como 

todos os outros projetos que foram aprovados, esse também vai ser aprovado, e vai dar tempo sim, 

porque já foi dito a… o prazo é… de vigência. Não, não duvida não, porque é… nem sempre nós 

podemos julgar as situações pelas aparência. Né? Então assim, é muito dinheiro envolvido, aquela 

escola vai ficar uma escola de… de ponta, invejável a titulo de continuar recebendo títulos. Né? 

Federais como já recebeu da outra vez, porque o corpo técnico que ele tem, é de altamente de 

competência. Uma parte pra vereadora Sandra. / Antônio Leal Scarpi (Vice-Presidente):- Com a 

parte concedida a vereadora Sandra Lúcia Canzian. / Sandra Lúcia Ventury Canzian Lopes 

(Vereadora):- Obrigada vereadora pela parte concedida! É… eu to triste sim, porque eu vejo que está 

opiniões diferente, mais não está faltando… a planta quem vai, só paga aquela obra, o engenheiro vai 

acompanhar, só vai ser paga se tiver sido construído do jeito que ta lá na planta, agora, foi o que a 

Gessiléa falou, eu não entendo de construção, ela não entende. Agora, quantas outras obras que foram 

feitas, que não precisaram da nossa vistoria? Entendeu? Assim, lógico que nós acompanhamos 

olhando, mais não houve questionamento por causa de planta, então eu só acho assim, ta 

embarreirando uma coisa que ta… as crianças tão sendo prejudicadas, aquelas crianças não podem 

aprender do jeito que está lá vereadora, é isso, quanto mais demora, tem que fazer licitação, demora, e 

tudo tem um tempo. Você ta entendendo? Demora, então é isso que é meu questionamento. Muito 

obrigado pela parte. Ta? / Graceli Estevão Silva (Secretária):- Pois não, mais eu discordo com vossa 
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excelência, pelo fato de… de que as crianças ainda estão no calor, a… os profissionais, independente 

da obra iniciar, uma vez que Micheli disse que hoje existe uma… uma construção estrutural de que 

eles não precisam de afastar da escola, então eles vão continuar, mesmo sendo construída a parte. Né? 

Daquela obra que vai ser grande, eles vão continuar ali naquele… naquele âmbito ali. Né? 

Educacional, então pra melhora, eles vão ter que estar passando por essa situação, isso inclusive foi o 

que foi dito pela é… secretária de educação e a… a diretora, porque eu faço parte do conselho, então 

isso foi debatido, então não tem ninguém contra essa obra, porque não vermos essa questão da obra. E 

outra coisa, não vai ter modificação, quem somos nós técnicos, olha técnico pra estar fazendo emenda, 

em mudar alguma parte ali da… da… dessa obra arquitetônica, nós só queremos ver, o que tem de mal 

nós pedirmos também, inclusive agora já foi pedido, e ela vai sair, essa obra ela vai sair. / Antônio 

Leal Scarpi (Vice-Presidente):- A parte vereadora? / Graceli Estevão Silva (Secretária):- Permito 

uma parte vereador. / Antônio Leal Scarpi (Vice-Presidente):- A parte concedida ao vereador 

Antônio Carlos Venturi? / Antônio Carlos Venturi (Vereador):- Obrigado pela parte! Eu gostaria de 

dizer a colega vereadora, esse projeto, acho que essa casa, a mesa diretora poderia já ter pedido esses 

documento, que esse projeto está datado aqui desde dezessete de janeiro, então o porque da discussão 

desse projeto, porque não ter pedido logo já pela quarta sessão, não ter pedido logo esse documento? 

Porque quando se faz um convenio é… com o estado, ele já vai com as documentações tudo pronta, 

então porque não pediu? Esse projeto ta datado dezessete de janeiro, então porque não foi pedido 

antes? Obrigado pela parte! / Graceli Estevão Silva (Secretária):- Eu vou te responder com outra 

pergunta: Porque não enviar junto ao projeto essa planta? Né? Então acho que não precisa responder. 

Né? É… eu gostaria de ta cumprimentando o Fernando Busato que acabou de chegar. Seja bem vindo! 

E que Deus continue te abençoando, não sei se todos sabem, o Fernando recentemente é… faz parte. 

Né? Do corpo. Né? De mais. Né? Uma pessoa na… na formação de advogado. Né? É… que Deus 

possa te abençoando em todos… com êxito em todas a… a… o seu caminho na… na área de 

advocacia. Meu muito obrigado e boa noite! / Antônio Leal Scarpi (Vice-Presidente):- 

Excelentíssimo Vereador Romildo Sérgio Abreu Machado. / Romildo Sérgio Abreu Machado 

(Vereador):- Senhor presidente em exercício Antônio Leal Scarpi, eu pude estar acompanhando 

atentamente a discussão dos vereadores nesse segundo período, e pude observar como nós estamos 

ficando pobres na essência da nossa discussão. Nós vimos na primeira fala do vereador Igor, a 
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disponibilidade e a vontade de votar o projeto em pauta, pós fala de alguns vereadores, o 

posicionamento do vereador Igor mudou radicalmente, e nós deixamos, nós perdemos a essência do 

projeto, perdemos… isso na minha opinião presidente, nós perdemos a essência do projeto, nós 

perdemos a necessidade do projeto, nós perdemos de vista o que esse projeto vai alcançar se ele for 

aprovado, pra colocar em primeiro plano as nossas… o nosso ideal, seja ele pessoal, politico, ou de 

discussão do momento, nós perdemos a essência do projeto, e hoje começou a virar uma queda de 

braço em função de quem tem razão, se é quem pediu, quem deixou de pedir o projeto, mais tem um 

dito popular que diz que na briga da maré contra o rochedo quem apanha é o marisco que ta lá na 

pedra, e é isso que ta acontecendo, é isso que ta acontecendo, pra mim, pro vereador Romildo Sérgio, 

eu não quero, a essência do projeto não é saber se os vereadores de oposição tem razão, se os 

vereadores de situação tem razão, se o prefeito ta errado, se os vereadores tão certo, nada disso, a 

essência do projeto é uma obra de duras penas a ser conseguido, porque até então se pleiteava apenas 

levantar um pouco a escola e trocar o telhado, e foi conseguida a duras penas, um milhão e 

quatrocentos mil, um milhão trezentos e alguma coisa, e nós estamos perdendo a essência do projeto, 

nós estamos perdendo a necessidade do projeto, em prol da discussão de quem tem razão ou quem não 

tem razão, eu gostaria de pedir vereador Igor, que se atentasse as suas primeiras falas, mesmo porque 

não existe risco, o Fernando foi lembrada a sua presença aqui é… do… do ramo, e sabe que não se 

paga um metro quadrado de um convenio da SEDU, se não tiver a medição e o aval do dinheiro da 

SEDU, assim que funciona, nós não corremos esse risco, a vereadora Sandra garantiu que não da 

tempo, não eu acho que dá, eu acho que da tempo se nós formos sensatos e conseguirmos fazer essa 

fiscalização junto ao andamento das obras, então acho que isso que nós temos que nos atentar nesse 

momento, porque esse foco nosso ta sendo mudado, essa é a minha opinião, e nós não podemos privar 

as pessoas do direito que elas tem já aqui adquirido, e temos que lembrar também que na próxima 

sessão nós não… na próxima terça-feira nós não teremos sessão, nós iremos aí pra um prazo ainda 

mais dilatado, iremos para o final do mês com a sessão, e eu gostaria de pedir a bancada de oposição, 

ao vereador Igor que permanecesse naquele posicionamento, que a gente atentasse a essência do 

projeto, pra que a gente não prorrogasse, estivesse protelando essa discussão por mais algum tempo. O 

vereador Mário salientou aqui sabiamente, que a escola do Niterói teve que ser feita, é verdade, mais 

não é por falta de planilha, não é por falta de prazo, é porque os recursos era pra fazer um pavimento, a 
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partir do momento que cria-se a necessidade e cria-se a precisão de aumentar a obra, o recurso era só 

aquele, aí vai se pensar no segundo pavimento, se nós tivéssemos conseguido pra escola agrícola 

apenas cem mil, duzentos mil, ia apenas levantar e tapar, amanhã teria necessidade de ampliação, 

então esse é meu posicionamento, e eu espero que os vereadores estejam atento a essa essência, não 

vamos procurar um culpado ou um… uma pessoa que vai ser aí… / Sandra Lúcia Ventury Canzian 

Lopes (Vereadora):- Permite a palavra vereador, permite a palavra? / Romildo Sérgio Abreu 

Machado (Vereador):- À vontade vereadora. / Claudio Bernardes Baptista (Presidente):- Com a 

parte a Excelentíssima Senhora vereadora Sandra Lúcia concedida pelo Excelentíssimo Senhor 

vereador Romildo Sérgio. / Sandra Lúcia Ventury Canzian Lopes (Vereadora):- Obrigada vereador 

Romildo Sérgio! É… é o que eu falei aí na tribuna, a essência, o que ta sofrendo com esse projeto que 

ta com essa demora, quem ta pagando por isso são nossos alunos, e os funcionários, os professores que 

lá trabalham, quanto mais atrasar, mais vai a situação daquelas crianças, eu falo isso, porque a Ana 

Busato com esse calor, você precisa de ver quanta criança passando mal, então imagina a escola 

agrícola precisando daquela reforma. Obrigado vereador! / Romildo Sérgio Abreu Machado 

(Vereador):- Então pra encerrar presidente, apenas gostaria que os colegas reiterasse aí seu 

posicionamento, que estivesse conversando com o engenheiro Baíco, que visse detalhadamente as 

plantas, planta baixa, planta elétrica, o que quisesse, para que a gente tivesse aí focado a votar esse 

projeto, dado a sua vigência aí pra trinta de maio, e existe todo processo salientado realmente, que isso 

demanda um certo tempo. Então, vereadora Graceli, vossa excelência não me pediu, mais vou estar me 

inteirando pra falar pessoalmente com vossa excelência a questão da funcionária, ex-funcionária Lúcia 

e vou falar com vossa excelência pessoalmente, apesar de vossa excelência na ter pedido, mais faço 

questão de… de posiciona-la depois que eu tiver as informações necessária. E só pra terminar, eu falei 

do… da obra e não falei com a classe dos professores, e gostaria de confessar de público o seguinte: 

Eu posso falar pra duas, pra três, pra cinco mil pessoas, que eu não fico nervoso, mais se tem uma 

classe presidente que eu fico nervoso e que muda as minhas atitudes junto a falar de público, é a classe 

dos professores, primeiro pelo respeito. Né? Muito grande que nós temos a classe, e segundo porque 

eu tenho a impressão, sei que isso não acontece. Né? De estar sempre me policiando pra que eu não 

cometa nenhum erro. Não é? Nas minhas falas, porque acho que eu tenho essa obrigação perante aos 

professores, então desculpe, porque a única classe que me faz ficar nervoso durante as vezes que eu 
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falo em público, e já disse isso pra Michele uma vez na Flecheira e vou reiterar aos professores que 

aqui estão o seguinte: As famílias hoje tem transferido para o profissional da educação, toda a 

responsabilidade de educar os seus filhos, e não era assim, no meu tempo os professores eram pra 

ensinar e mostrar os alunos o aprendizado, e hoje nós pais estamos transferindo aos professores, aos 

diretores, aos funcionários, a obrigatoriedade de educar os nossos filhos, e cada vez mais cedo. Né? Eu 

comecei a estudar com sete anos de idade que eu comecei a frequentar a escola, hoje nós já estamos 

vendo criança aí, sai do berçário, sala de aula, e tudo na responsabilidade dos professores. Então 

parabéns aos profissionais da educação. Né? Que cuida dos nossos filhos em função até além das que 

são… lhe são delegadas, e desculpe aí as minhas falhas, porque falar pra professor, na minha opinião é 

muito difícil. Obrigado! / Claudio Bernardes Baptista (Presidente):- Excelentíssimo Senhor 

Vereador Antônio Leal Scarpi. / Antônio Leal Scarpi (Vice-Presidente):- Presidente, é um prazer 

retornar no grande expediente com a presença agora brilhante do nosso amigo Nestor França, nosso 

companheiro, Fernando Busato, Laurinho que nos prestigia essa tarde. A gente acompanhou 

atentamente os discursos do grande expediente, eu sempre digo que eu gosto de ouvir muito o discurso 

do grande líder, uma pessoa que a gente tem um respeito e tem uma admiração, apesar de ser 

adversário politico, nós somos amigos. Quando volta o projeto da escola, eu quero dizer ao vereador 

Igor que vossa excelência foi muito feliz, eu tinha dito de público que ia dar um credito e votaria no 

projeto hoje, mais eu vi Gessiléa, minha ilustre vereadora, que a excelentíssima vereadora Sandra, ela 

foi agressiva no seu modo de expressar com os colegas vereadores, porque aqui vereadora não se fala 

de oposição A ou B, aqui se fala em prol do município de Atílio Vivácqua, e o presidente tem 

estatística aqui de quantos projetos voou nessa câmara, só dois foi reprovado até hoje, então volto 

atrás, sou solidário a vossa excelência vereador, porque nós ia dar um crédito de confiança que o 

projeto arquitetônico, a planilha de custo viesse depois, mais depois do discurso da excelentíssima 

vereadora Sandra, nós queremos que o projeto venha, e vossa excelência foi feliz em convidar o 

engenheiro pra ele ta aqui explicando a obra, pra gente poder ta acompanhando a obra. Parabéns! Eu 

assino em baixo. E dizer aos professores, com certeza essa obra não vai perder, nós tem o prazo até dia 

trinta e um de maio pra assinar esse convenio, e esse pedido da planta foi feito, foi feito pelo 

conselheiro dos direitos humanos Ademir, ele participa do conselho da escola, numa reunião com ata 

que eu tenho a cópia, que eu tenho a cópia e trouxe na sessão passada, ele pedindo a diretora da escola 
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a planilha e o projeto arquitetônico da obra, eu tenho a cópia assinada com a ata, assinada por mais de 

noventa e seis pais de alunos. Então se falar que não tem pedido, não é verdade, não tem pelos 

vereadores, mais eu acho que um representante de pais, ele representa muito bem o papel de um 

cidadão Atíliense, talvez até mais que um vereador, porque ele estava lá no meio de noventa e seis 

pais, quando foi feito uma ata solicitando a obra. Então esse discurso, vai me desculpar, ele não… não 

encaixa pra mim, e nem eu tenho a preocupação de jogar a população contra mim, porque eu não sou 

contra o projeto, eu sou a favor do projeto, agora, o que eu não posso presidente é entender que chega 

um projeto pra nós aqui hoje de uma firma de Cachoeiro de Itapemirim Bermontec pedindo dois mil 

cento e trinta e quatro metros de terra para dar doze empregos, e eu quero que vossas excelências 

preste bem a atenção, nós temos aqui na baixa bonita em frente a entrada da Cofril o filho da Nair que 

tem uma empresa chamada Unitec, que passou o projeto nessa câmara dando duzentos metros 

quadrados, afunilando entre o asfalto de baixo e o asfalto de cima, e ele hoje já emprega mais de doze 

funcionários naquela empresa senhor presidente, e a gente vê isso aqui pedindo dois mil cento e trinta 

e quatro metros quadrados o pessoal de fora, enquanto o pessoal de Atílio Vivácqua, eu não sou contra 

que as empresas venham, eu não sou contra, mais que valorize as pessoas do nosso município, ele ta 

com o escritório na casa dele, debaixo da casa, na sala, porque o lugar que foi concedido pra ele, é um 

lugar estreitinho, onde tem um muro de arrimo que não deve ter sete metros presidente do asfalto no 

outro asfalto. Então a gente vê um projeto desse vereadora Gessiléa, a gente fica triste, aí temos que 

começar a avaliar qual o interesse do município, qual o interesse se é valorizar as pessoas que 

realmente quer trabalhar, ou fazer politica doando uma área de terras pras pessoas, e nós vereadores 

temos que estar atentos, temos que estar atentos, porque é muito sério a gente dar duzentos metros 

quadrados pra um que dá doze empregos ou mais, e um que ta chegando, ganhar dois mil cento e trinta 

e quatro metros quadrados de terra, então ta aqui pra ser analisado com carinho, com muita atenção. E 

voltando nos assuntos diverso vereadora Graceli, eu to muito triste igual vossa excelência ta, eu fui 

procurado pela Lúcia que tantos anos passou pela casa de passagem, isso chega me arrepia de ver a 

tamanha covardia que o município já pôde fazer com uma pessoa, durante a minha trajetória politica 

eu nunca assisti uma covardia maior do que seja essa, uma funcionária que acolhia aquelas meninas na 

casa dela, uma funcionária que comprava comida as vezes com o dinheiro dela, que trabalhava de 

segunda a segunda, a noite, de dia e hoje ser mandada embora, é um ato dos mais covardes que passou 
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por esse município de Atílio Vivácqua, isso faz eu falar alto, isso me revolta, porque é uma covardia 

tamanha, uma pessoa que não tem lado politico, ela tem simplesmente amor daquelas meninas, que 

todas passaram por ali, que tem ela como uma mãe, e gente ta assistindo isso daí, esse ato, e tem 

vereador dizendo: Tudo que vem do prefeito é coisa boa. Isso é coisa boa? Isso é coisa boa aonde, isso 

é covardia que se fizeram com essa… com essa menina que trabalha aí mais de oito, nove anos na casa 

de passagem, do ano passado pra cá que colocaram uma outra mulher, até então trabalhava sozinha. 

Então isso me deixa indignado presidente, secretária, me deixa indignado, pela essa covardia que se 

faz com o funcionário, temos que analisar bem o que se passa nesse município pra população saber, 

temos que analisar bem, com carinho e com atenção. A gente, eu falei na sessão passada e vou tornar a 

falar: Fizeram um muro no Beira Rio ali, na ponte pra beneficiar uma família, e gastaram mais de mil 

sacos de cimento, enquanto tem mais dezesseis famílias no Alto Niterói precisando de um murinho e 

não se faz. Essa é a politica de Atílio Vivácqua, essa é a politica que eles tão querendo empregar aqui 

em Atílio Vivácqua, então isso me deixa bastante triste e bastante indignado. Tem outro assunto que as 

pessoas nos procuram muito, e eu passo lá quase todo dia e vejo o novo cemitério com o muro 

prontinho e não se faz nada pras pessoas ali enterrar os seus ente queridos, tem que levar pra outro 

lugar, pra outro lugar e ta pronto o muro, não sei o quê que ta faltando, não sei o quê que ta faltando, 

se ta esperando chegar perto da eleição, mais ta faltando não sei o quê, porque o muro ta pronto, o 

terreno ta limpo, só falta mesmo autorização pra ali enterrar as pessoas, porque já tem ali ao lado, mais 

não, pega um dali leva pra Santa Rosa, pega outro leva pra São Pedro e assim sucessivamente, não 

vejo interesse pelo social de Atílio Vivácqua. Presidente, e hoje assistindo o jornal a TV Gazeta, me 

preocupei, quando eu vi o superintendente do hospital infantil dizer que a partir de segunda-feira, 

aquele pré atendimento em frente do estrela ali, só vai atender as crianças de Cachoeiro de Itapemirim, 

que aquilo é conveniado com a prefeitura e a prefeitura banca aquela obra, o hospital infantil sim, ele é 

referencia no sul do estado e vai continuar atendendo. Ai eu pergunto se o nosso município ta 

preparado com pediatra pra poder atender as pessoas, e ele disse, e pode puxar no site, tem o respaldo 

do ministério público, porque ali se para ambulância de todos os municípios e a demanda é grande, e 

cada município tem que ser responsável pelo seu paciente, isso me preocupa porque criança, não vejo 

pediatra no final de semana em Atílio Vivácqua, não sei se tem todos os dias pediatra no nosso 

município, e fiquei presidente sinceramente preocupado, porque eu não sei como é que vai ser o 
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desenrolar disso, porque se não tem um pediatra chega lá a partir de segunda-feira não atende mais, 

uma emergência o hospital infantil vai atender normal, mais aquele pré atendimento ali no campo do 

estrela não será atendido mais a partir de segunda-feira, porque ele é conveniado com a prefeitura de 

Cachoeiro, e é pra atender exclusivamente as crianças de Cachoeiro de Itapemirim, então fico 

preocupado pelo social, e não vejo… Vereadora com maior prazer conceder a parte da vossa 

excelência. / Claudio Bernardes Baptista (Presidente):- Com a parte a vereadora Gessiléa da Silva 

concedida pelo excelentíssimo senhor vereador Antônio Leal Scarpi. / Gessiléa da Silva Sobreira 

(Vereadora):- É… vereador, entendo sua preocupação, mais é… o nosso município graças a Deus tem 

a pediatra que atende segunda e terça que é a Doutora Alda. Né? Em dois horários, quer dizer um 

horário na segunda na parte da manhã e a tarde e quarta e quinta Doutor Rogério, e está atendendo hoje 

no Alto Niterói, até pago pelo consórcio um pediatra que atende lá em cima. É… eu tive conversando 

com a secretária sobre isso, e nós sabemos que é um profissional que é muito… é escasso, não temos 

esse profissional, mais graças a Deus o nosso município ainda tem a Doutora Alda e agora o Doutor 

Rogério que as pessoas gostam, só ficamos sem pediatra sexta, sábado e domingo. Né? Que aí onde 

recorre pro hospital infantil, então é… é… mais temos médicos também que acabam sendo. Né? 

Atendendo as crianças aqui, mais quando é uma coisa mais complexa vai realmente pra Cachoeiro, 

então é… é… ta sendo atendido de uma maneira possível. Né? As nossas crianças é… o Alto Niterói. 

Né? Com pediatra e aqui no hospital quatro dias na semana com horário marcado, se faz o BAÚ pra 

poder ta atendendo, que a demanda realmente é grande, mais infelizmente é um profissional escasso, é 

um profissional muito difícil, e realmente é preocupante é… é… saber que hoje não vai atender é… 

todas as crianças, só o município de Cachoeiro, mais a preocupação de vossa excelência realmente é de 

valer. / Antônio Leal Scarpi (Vice-Presidente):- Muito obrigado vereadora por ter abrilhantado as 

minhas falas e com certeza vejo em vossa excelência preocupação, a preocupação com as crianças do 

nosso município, até porque o hospital infantil vai atender normal, mais vai atender caso de 

emergência, agora, aquele atendimentozinho que uma criança chegou com uma febre não vai ser 

atendido, então nós temos que olhar com carinho, precisamos investir na saúde, precisamos que o 

nosso município contrata pediatra pro final de semana, eu acho que temos que segurar um pouquinho 

de um lado, de outro pra poder isso daí nós termos como dar um suporte a nossa população, dar 

segurança a nossa população. E mais uma vez presidente, a gente ouviu novamente a noticia do 
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escorpião na televisão quando a vigilância sanitária estadual esteve presente, e eu me lembro muito 

bem quando eles mexeram debaixo de umas tábuas, eles conseguiram pegar um escorpião, e muito nos 

preocupa porque é dos mais perigosos que existe no país, o que se encontra no Alto Niterói, enato fica 

essa preocupação, a secretária lá presente, ela deu entrevista, não mostrou se limpou o bairro ou não 

limpou. Ta limpando vereadora? Então graças a Deus, tomara que limpa, que a gente consiga eliminar 

esse problema que é um dos mais perigosos do município como a representante da vigilância sanitária 

estadual em sua entrevista ela disse que é um dos mais perigosos. Então fica aqui, se precisar a gente 

retorna no horário de liderança, e deixar aqui o voto de pesar pela madrasta do Silas Moura, ele que 

sempre dizia que ele tinha duas mães, uma que morreu, e essa agora, uma senhora educada, uma 

senhora que vai fazer falta no nosso município. Então muito obrigado e boa noite a todos! / Claudio 

Bernardes Baptista (Presidente):- Vou pedir ao Vice-Presidente que assuma a mesa diretora pra mim 

fazer as minhas colocações. / Antônio Leal Scarpi (Vice-Presidente):- Neste momento vamos ouvir a 

fala do presidente dessa casa Claudio Bernardes Baptista. / Claudio Bernardes Baptista 

(Presidente):- Saudar o presidente em exercício vereador Antônio Leal Scarpi, saudar a nossa 

secretária vereadora Graceli, saudar o Doutor Moacyr nosso Procurador Legislativo e Assessor da 

Mesa Diretora, saudar os vereadores, servidores, internautas, saudar as pessoas que nos prestigiam 

nessa sessão, é muito importante para o crescimento do legislativo a presença de vossas senhorias, e 

saudando o nosso amigo Nestor França eu saúdo a todas as pessoas que se encontram nesse plenário, 

nosso ex-vereador José Neto Chefe do Incaper local, nosso Atíliense ausente. Né? Mais que é presente 

Luiz Fernando Busato, servidores, enfim. Senhor presidente, eu estava atentamente ouvindo a 

colocação de cada parlamentar, e confesso que o vereador Igor inicialmente no seu discurso, teve um 

posicionamento de todos os discursos que eu não vi nenhum vereador em momento algum questionar 

voto referente ao projeto da escola agrícola, vejam só o que tem acontecido nessa casa, é… o interesse 

de votar o projeto é de toda sociedade não é só da câmara, aí eu pergunto: Será que a questão de 

requerer, de oficializar, não seja só uma questão de formalidade? Porque se não temos nada a esconde, 

poderia trazer essa planilha arquitetônica com as plantas em mãos, meu posicionamento, da forma que 

a câmara faz exigências que é direito fiscalizador. Porque que não vieram as planilhas segunda-feira se 

foi citado na sessão de terça passada? A índole, a capacidade e o direito dos pais, professores e 

diretora, nunca foi citado nessa câmara, as vezes alguém tenta incluir isso pra tentar confundir, mais 
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aqui se fala somente de planilha, eu acataria a vinda da Michele aqui prazerosamente porque é 

valorosa pra essa casa como qualquer servidor da escola agrícola, como qualquer servidor público, 

mais não ta em consenso o nome da Michele, a capacidade da Michele ou de qualquer professor. A 

realidade desta casa de leis é simples, é uma planilha que já deve estar pronta se não, não teria projeto, 

então esse vai e vem de tititi de ta-ta-ta que a câmara não votou, que a câmara ta embarreirando, a 

câmara tinha votado a escola Alto Niterói está sem aula, e já votou há bastante tempo. Então a minha 

pergunta: Porque, porque não assumir? Eu to vendo a questão de trazer documentos só formalidades, e 

pela competência que cada vereador tem de direito, com certeza a vereadora Sandra, Gessiléa, 

Vereador Antônio, Vereador Sérgio é… até tem que ser dessa forma, que nós não sabemos a reação de 

alguém com eles se eles não forem assim, agora, o verdadeiro vereador é aquele que quer participar, 

fiscalizar, não pela índole, capacidade de ninguém, e sim simplesmente pra amanhã quando chegar lá 

na escola: Michele, está na planilha um ar condicionado de tantos mil BTUs e fora colocado outro, 

esse é o papel parlamentar, não é outro, porque quando o vereador Mário disse que lá atrás nos últimos 

três meses do então ex-prefeito Doutor Marco Sobreira inaugurando a escola do Alto Niterói, faltou 

vigamento pra um segundo andar na gestão do prefeito Hélio Lima, e eu que fiz oposição ao prefeito 

Hélio Lima e faria, como é o perfil de ver errado e falar, eu não posso acolher. Quem prova que a 

empreiteira vai cumprir a planilha da escola agrícola, se nós não sabemos o quê que vai ser feito? 

Então ninguém ta falando de pessoas, de ser humano. Qual o vereador que vai ter o direito ou o querer 

de não ver uma obra abrilhantar o nosso município? eu não consigo acreditar, apesar de conhecer 

todos, que nenhum tem essa capacidade de querer que não venha, agora, alguns tão fazendo prevalecer 

o que ta no regimento interno que poucos conhece, regimento interno não é pra todos não, regimento 

interno, o estatuto do servidor tem que ser cumprido, regimento interno é o dia a dia do parlamento que 

vocês votam. O vereador pode ser depois comprometido por não pedir documentação, então a nossa… 

a nossa grande preocupação é tentar revirar algo, se não tem nada a temer com documentação, se o 

interesse é grande. Porque que não trouxeram mesmo não ta formalizado? Porque formalização é 

apenas um papel, e foi citado aqui em todas as sessões, papel não, mais todas as sessões, agora eu 

pergunto: Se um pai de um aluno pede lá atrás e não é atendido? Então essa maneira de querer culpar 

alguém, isso aí ta ridículo na nossa sociedade. Porque? Nós já votamos todos os projetos do poder 

executivo, todos, só foram dois rejeitados, e o parlamento hoje infelizmente incomoda as pessoas, o 
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parlamento hoje discute, debate, coisa que não acontecia, hoje ta obrigando os vereadores a pegar, ver 

planilha, ler o regimento, ver o quê que compete ao mesmo, isso aí faz parte do desenvolvimento, do 

crescimento, eu disse na terça-feira passada aqui, que se o prefeito José Luiz tivesse uma câmara em 

dois mil e três da dignidade dessa, ele não teria conta rejeitada, porque foi superávit, arrecadou, gastou 

mais do que podia, e poderia fazer uma suplementação, se os vereadores acompanhasse da época, e 

não teria Luiz Fernando, conta rejeitada. Então olha como que funciona as coisas, que tipo de 

parlamento é esse, é um parlamento construtivo, que dá oportunidade as pessoas de dialogarem e 

falarem, hoje todas as salas da câmara é aberta, você entra no site tem todas as leis, nós não temos 

nada a esconder, o dinheiro público é do povo, é a nova era da politica, acabou quatro paredes, entra, 

resolve e faz que os outros engula, nós estamos indo pra primeiro mundo, não podemos ficar pra trás, e 

vamos ficar, porque se não pode mandar uma planilha porque não foi documento oficial. Quer mais 

oficial e competente do que o órgão fiscalizador que é a câmara? Aí eu pergunto a vocês: Tem uns 

projetos que já vem com a planilha o Ademir, tem projetos que já vem pra cá com a planilha, porque 

que esse não veio? Essa foi à indagação que causou tudo isso. O vereador Antônio falou de três, quatro 

sessões, se for ler o regimento é quarenta e cinco dias, é só ler, mais em momento nenhum foi 

questionado isso aqui nessa casa, estamos só querendo saber informações, e eu como presidente tenho 

meu voto, eu voto favorável, e quantas vezes esse projeto vier e qualquer projeto para o crescimento, 

mais a personalidade fiscalizadora tem que ser respeitada enquanto eu for presidente, nós não podemos 

ceder de vaidades pessoais, a tudo que vem ta certo, eu não consigo ver dessa forma, porque se nós, 

tudo que vem ta certo, não precisa de câmara, então se vem pra cá é porque a lei permite, se ta 

regimentalmente concluída, a constituição nos adere pra fazer o nosso papel, e falo, essas conversinhas 

de fulano falou, beltrano, isso aí. Será que nós estamos preocupados se os materiais da escola agrícola, 

será que as mesas, as carteiras da escola agrícola que já tem anos, estão todas boas? Será que tem 

vereador? Então nós temos que preocupar com isso, o nosso papel é esse, tão falando de uma obra, 

convenio do estado um milhão trezentos e algum valor noventa e sete me parece. Será que estão em 

dias todas as carteiras da escola agrícola? Tão boas às mesas os materiais? Porque a nossa preocupação 

são essas, a quentura é um dos aspectos, eu tenho um relatório feito pela a… a equipe da educação. 

Né? Conselho. Né Ademir? De todas as escolas do município, todas, eu visitei todas, todas, um dia eu 

tive com a Michele é… acho que ela estava de saída, foi ver um esgoto que estava exposto na escola 
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agrícola ali caindo no poço de peixe, tinha entupido, um problema de longos anos que é… é… não 

tinha como mais consertar, não sei se foi resolvido, o vereador Igor tinha ido também. Agora, será que 

tudo lá atrás foi cumprido? Vai passar secretária, vai virar secretária e é sempre assim. Vocês veem 

aqui nas nossas mãos, a sociedade Pestalozzi de Mimoso, ta ali, prestou conta no jornal e mandou pro 

poder legislativo municipal, a daqui nunca mandou em quatros anos que eu sou presidente, quatro anos 

nunca chegou, então essa é a nossa preocupação. Será que ta tudo certinho? Porque quem ta certo 

gente, manda, envia, o documento tem nome de público, se é público não é pessoal de ninguém, aqui 

não é critica, é qualquer que seja o presidente, o presidente da Pestalozzi, a secretária de educação, os 

cargos nossos são passageiros, são quatro anos, se o povo quiser mais quatro, mais quatro, agora, o 

cargo de efetivo, o cargo de pai que vai ser beneficiado pela aquela escola é vitalício, então eu não 

consigo entender o posicionamento de alguns vereadores, mais não compete a mim também entender, 

eu tenho que prevalecer com a ordem da casa, isso aí nós temos feito com muita seriedade, respeitando 

a cada partido, respeitando a cada parlamentar na sua prerrogativa, que os mesmos se não sabe, no 

regimento interno tem soberania individual. Ta? O vereador tem soberania em tudo que fala, em tudo 

que necessita, em tudo que fiscaliza, ta no artigo do regimento interno. Agora, o que não pode 

vereador é… é… é esse disse me disse, todo projeto de Atílio Vivácqua que polemiza a câmara é 

culpada, isso aí é nítido. Por quê? É mais confortável culpar alguém, é muito mais confortável culpar 

alguém, porque se houvesse transparência administrativa, quando mandasse a suplementação, 

mandaria planilha, projeto, engenheiro, tudo para apresentar, não teria empasse, o vereador Antônio 

falou aqui de quatro sessões. Vou repetir de novo, na sessão que o projeto veio em regime de urgência, 

ele faltou a sessão, então nós estamos aqui falando de cidadãos que esquece o acontecido, quarenta e 

cinco dias depois que bate nas comissões, é direito delas para dar seus respectivos pareceres, e em 

nenhum momento vereador nenhum pediu quarenta e cinco dias, sessenta, nenhum, então nós temos… 

Vou te conceder até duas parte vereador, só vou finalizar por causa da questão do raciocínio. Então nós 

não podemos em momento algum, em momento algum, é prevalecer de vaidade pessoal, o povo, 

principalmente os alunos com os pais da escola agrícola, já estão estressados com isso, agora, os pais 

querem uma grande obra, por que… Desculpa! Porque que as planilhas não veio junto com o projeto 

para cumprir de fato o que diz o regimento? Essa tem que ser a nossa pergunta pra ficar no ar. Me 

preocupei, vereador Sérgio foi muito feliz em falar que a próxima sessão é dia vinte, preocupei muito, 
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mais nós sabemos que quando se ta suplementando aqui, os papeis já tão andando para o tramite 

interno da prefeitura, nós sabemos como funciona. Fiquei muito feliz essa semana passada, quando vi a 

matéria no jornal do teto mínimo do magistério. Será que o nosso teto mínimo de um mil e 

quatrocentos ta sendo cumprido? Ninguém comenta, porque incomoda, uma parte. Será que o teto de 

um mil e quatrocentos ta sendo cumprido pro magistério? Então tem muitas coisas pra ser dita, tem 

muitas coisas pra ser, outra coisa que nós sabemos aí, hoje rolou a cidade Fernando, hoje me ligaram 

preocupado: Você sabia que o servidor do magistério que tirar menos que cinco dias de atestado agora 

tem que pagar substituto? Gente, hoje eu sondei o site da… do ministério do trabalho procurando isso, 

CLT e tudo, nunca vi, aqui tem, aqui tem, se tirar mais de cinco dias não, menos tem que pagar 

substituto. Ademir, o aluno tem que ter aula, agora o professor não pode adoecer não? Cadê o ser 

humano? Cadê pessoas? Cadê pessoas? Nós estamos falando de ser humano, então essa tem que ser a 

nossa preocupação, olhar por todos, pra todos e com todos. Parabenizar o prefeito Zé Luiz o vereador 

Antônio Leal Scarpi, felizmente depois de dois anos, três meses e doze dias, foi tapado o buraco da 

calçada do Alto Niterói, grande obra. Ta? Aquela obra, valor de um saco de cimento e dois carrinho de 

brita, foi a grande obra que ele fez, porque não vai matar o ser humano de uma criança que cair lá 

dentro mais, falar do Moisés por causa de uma obra daquela, hoje nós temos um cidadão Moisés 

Martins que está deformado, caiu num buraco que uma empreiteira deixou lá no Alto Niterói, então 

essa é a nossa preocupação, é falar de pessoas, seres humanos, falamos aqui na terça-feira, na quinta o 

buraco estava tapado, mais dois anos, três meses e quatorze dias, mostra-se que a câmara está 

ajudando, essa tem que ser a nossa preocupação. É… vereador que me antecedeu foi o vereador 

Antônio Leal Scarpi, eu desconheço esse pronunciamento que vossa excelência falou do 

superintendente do hospital infantil lá… primeiro, primeiro que saúde é direito de todos, qualquer 

criança que chegar no PAE pode ser atendido, como qualquer cidadão que chegar de Cachoeiro, de 

Muqui em Atílio Vivácqua, tem ser atendido, como qualquer cidadão que chegar em Presidente, é 

direito de todos, está no artigo cento e seis da constituição, ninguém pode negar atendimento, aí as 

obrigações do atendimento, como exame, remédio, aí compete a gestão plena, básica ou alta que 

compete ao município, estado ou brasil, que é nossa é… é… querido ministério da saúde. Então 

vereador a informação de vossa excelência para os pais, é que se adoecer qualquer levem pro PAE, na 

existe negar atendimento, isso é crime, é descumprimento constitucional. Então eu não vi o 
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pronunciamento, acredito plenamente em vossa excelência, mais ele deve ta equivocado, até por estar 

superlotando o PAE de Cachoeiro que tem mesmo um convenio com a prefeitura de Cachoeiro, mais 

tem também oitocentos e trinta e oito mil assinado com o governo do estado o ano passado para 

reforma do mesmo, prefeitura de Cachoeiro entrou com me parece, com uma contra partida de 

duzentos e vinte mil, e o estado com oitocentos, seiscentos e trinta e oito mil, isso aí é nítido, está nos 

portais de transparência do ministério… da secretaria de estado da saúde. Então não existe o governo 

do estado colocar um recurso Fernando, estadual em um órgão que possa atender somente a pessoa 

daquele município. E a… finalizando agora, a questão da Lúcia vereador Sérgio falou que ia falar com 

a vereadora Graceli pessoalmente, eu particularmente quero ser solidário a mesma, não sei do 

problema, ela me procurou, não tive tempo de sondar, a informação que eu tive é que ela não fez o 

processo seletivo, mais também nós temos que saber se ela foi informada, mais tenho… tenho mais a 

dizer Wilians é… no contrato que ela tem, eu estava lendo hoje, eles tinham que avisar ela oito dias 

antes, então como exoneraram ou deram baixa no contrato dia primeiro e avisaram dia primeiro, torna 

invalido a exoneração e ela tem que ser retornada, é só ela querer entrar com mandato de segurança 

que ela tem que ser retornada pro cargo, porque a questão de saúde nós sabemos que pode ser 

emergencial, e ela tem a guarda dessas crianças, eu não sei de fato, não vou me aprofundar, eu gosto 

de falar muita coisa que eu posso provar, então não vou me aprofundar mais ela tem a guarda, e vou 

dar… torcer, ouvi essa semana que… uma noticia boa pros servidores da prefeitura, que os nossos 

auxilio alimentação dos servidores públicos ta preste a aumentar, o da câmara passou pra quatrocentos, 

trabalhamos muito pra ver, soube que vocês teriam cinquenta por cento desse valor, ou seja, duzentos 

reais, já é mais cinquenta, mais eu prefiro esperar essa confirmação, a hora que tiver de fato é… 

recebendo a todos vocês. Eu vou conceder a parte presidente ao vereador Antônio é… Carlos Venturi, 

até porque a democracia acontece e parte, só se a gente esquecer mesmo pra não atende-lo. / Antônio 

Leal Scarpi (Vice-Presidente):- A parte concedida ao vereador Antônio Carlos Venturi. / Antônio 

Carlos Venturi (Vereador):- Só pra lembrar o colega vereador, eu na primeira sessão ordinária, eu 

justifiquei a minha ausência na sessão extraordinária, e só lembrando que não foi só eu vereador 

Antônio Venturi que faltou, assim como teve mais algum vereador, só lembrando. Obrigado pela 

parte! / Claudio Bernardes Baptista (Presidente):- Inclusive vou citar também, faltaram os 

vereadores Antônio Leal Scarpi, Mário Sérgio França Brito, Igor Leal Barros e Graceli estevão, a 



 
 

183 

“Feliz a Nação cujo Deus é o Senhor!”“Feliz a Nação cujo Deus é o Senhor!”“Feliz a Nação cujo Deus é o Senhor!”“Feliz a Nação cujo Deus é o Senhor!”    
 

Praça José Valentim Lopes, 06 – 2º Andar – Centro - Atílio Vivácqua-ES – CEP – 29.490-000 - CNPJ – 01.637.153/0001-07   
Tel/Fax: (28)3538-1505 - Site – www.cmav.es.gov.br 

  

CÂMARA MUNICIPAL DE ATÍLIO VIVÁCQUA 
Estado do Espírito Santo 

vereadora Graceli estava de atestado, os demais, vereador Gipão estava em tratamento justificaram, 

vereador Mário não justificou, vereador Igor não justificou, o vereador Antônio falou na outra sessão, 

mais o que eu quis dizer aqui não é o momento de estar ou não, não teve quórum para botar em 

votação, com a ausência de um dos vereadores que poderia estar presente, não falei de lado, falei que 

ele não estava por ser aliado do prefeito, está defendendo tanto os projetos, eu deitaria nessa câmara e 

só sairia depois da aprovação, mais deve ter tido algum outro compromisso maior, e é direito 

parlamentar é… e opção dele que nós temos que respeitar. Não tendo no momento nada referente a 

esse assunto, sou e fui e estarei sempre a favor do projeto, mas como o presidente da comissão fez uma 

solicitação, como presidente dessa casa nós temos que acatar pra cumprir a ordem e cumprirmos o 

nosso regimento interno. Falar do dia oito de março, mais vai ter uma sessão solene na câmara, já 

estamos marcando a data, vocês serão convidados para agraciar algumas homenagens, mais a 

vereadora Sandra foi muito feliz, foi um dos projetos que marcaram a história solene e 

representatividade dessa cidade de autoria de vossa excelência e que nós enquanto presidente não 

poderíamos jamais guardar ele na gaveta, porque é importante que uma, duas mulheres, represente 

todas as mulheres da nossa sociedade. Um abraço a todos e meus sinceros é… agradecimentos com a 

presença de vossas senhorias. / Antônio Leal Scarpi (Vice-Presidente):- Acabamos assim de ouvir a 

palavra do presidente Claudio Bernardes Baptista muito firme nas suas colocações e retornamos a 

palavra ao mesmo. / Claudio Bernardes Baptista (Presidente):- Estar colocando o pedido de 

Requerimento dos Vereadores Antônio Leal Scarpi, Igor Leal Barros, Graceli Estevão Silva e 

Mário Sérgio em votação. Os vereadores que abaixo subscrevem e tal, como já foi dito, com 

assento nessa câmara municipal, vem no uso das suas atribuições legais e regimentais, com fulcro 

no artigo oitenta da lei orgânica municipal, solicitar cópia de todo projeto arquitetônico, bem 

como planilha de custo da obra, e a presença do engenheiro na próxima sessão ordinária, para 

explanar explicações referente ao projeto básico Roque Telles Guimarães escola neste município. 

nestes termos aguarda e pede deferimento. Aquele Vereador que estiver de acordo com o 

Requerimento dos quatros vereadores que permaneça como estão, aquele que não estiver que se 

manifeste. Aprovado o Requerimento dos quatro vereadores por dois, quatro, seis votos 

favorável e dois contrário ou abstenção? Dois contrário. Estar votando o Regime de Urgência do 

Projeto de Lei 008/2012 que Autoriza o Poder Executivo a realizar doação de área e dá outras 
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providencias. É… deixar registrado Secretária Sulaima que convide o empresário da referida empresa 

para fazer a explanação e explicação do seu projeto para aquela área antes da votação. Aquele 

Vereador que estiver de acordo com o Regime de Urgência do Projeto de Lei 008/2012 que permaneça 

como estão, aquele que não estiver que se manifeste. Regime de Urgência foi reprovado por cinco 

votos favorável a quatro contrário, com o voto do presidente em caso de empate, votou favorável 

a derrubar o Regime de Urgência do referido Projeto. Vamos estar concedendo Projeto de 

Resolução pra conceder o Título no próximo dia dezesseis sexta-feira que vem, vocês tem alguma 

objeção? A sessão pra ser dia dezesseis ao invés de ser dia nove agora, porque ta muito em cima e 

poucos trouxeram os nomes, vocês concordam ser dia dezesseis? Votar hoje, porque nós não temos 

sessão mais, aguardamos a casa a indicação, os dois nomes é… indicados que foi da vereadora Graceli 

e do Vereador Claudio. Vamos estar colocando a Resolução em votação. Os nomes já estão indicados 

vereador, porque todos… aguardamos todos os vereadores e só quem manifestou foi a vereadora 

Graceli e o vereador Claudio. Nós falamos aqui registradamente, ta oficial que todos enviasse. Não 

vereadora, de acordo com o Regimento, a casa tem uma secretaria pra ser falada. Vou suspender a 

sessão por cinco minutos pra poder sentar e resolver o nome das mulheres no consenso de todos os 

vereadores. É… Pedir ao vereador que retorne a seu assento para que possamos dar continuidade a 

sessão. Os nomes escolhidos por esta casa de leis, pelos vereadores foram: Ana Maria de Oliveira 

Vulgo Mariinha e Jenilce Romano Hermes Romano. Ambas escolhidas pela casa de leis. Vamos estar 

colocando o Projeto de Resolução em votação, só um momento que a servidora foi… Deixar de ante 

mão convidado a todos os vereadores, os vereadores concordam dia dezesseis pra dar tempo de 

organização e tudo sexta-feira próxima? Então será realizada a partir das dezoito e trinta horas do dia 

dezesseis, próxima sexta-feira aqui nessa casa de leis. Resolução que concede o Título a Ana Maria 

de Oliveira 01/2012. Aquele vereador que estiver de acordo que permaneça como estão, aquele que 

não estiver que se manifeste. Aprovado por unanimidade dos votos desta casa, o nome da Senhora 

Ana Maria de Oliveira para ser agraciada no dia Internacional da Mulher, mês de março, 

realizado do próximo dia dezesseis por questões de organização da nossa sessão, Título de Honra 

ao Mérito ao Dia Internacional da Mulher. A segunda agraciada será a Ilustríssima Senhora 

Jenilce Hermes Romano também para apreciação do egrégio plenário. Aquele vereador que 

estiver de acordo que permaneça como estão, aquele que não estiver que se manifeste. Aprovado o 
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Título Projeto de Resolução 02/2012 por unanimidade dos votos desta casa, Título de Honra ao 

Mérito pelo Dia Internacional da Mulher. Vamos dar por aberto o Horário de Liderança chamando 

o primeiro orador da noite PR. Informar que até a presente data não chegara o Líder do PSDB nessa 

casa, aproveitar que o presidente ta aí, que possa ta encaminhando, para cumprirmos o regimento é no 

seu artigo que diz que tem que ser informado na primeira sessão do ano para casa ano em exercício. 

PR? DEM? Vereador Romildo Sérgio Abreu Machado. / Romildo Sérgio Abreu Machado 

(Vereador):- Presidente, eu voltei apenas a essa tribuna no horário de liderança, dos assuntos 

comentados por vossa excelência, eu entendo que a informação que ora lhe foi passado na questão da 

licença dos cinco dias da questão do magistério, é uma informação equivocada, porque não acredito de 

forma alguma que… que a secretária de educação possa ter passado uma informação, porque é 

conhecedora da lei, e aposto na sua capacidade, e não acredito que essa informação seja da forma que 

fora revelado, todo mundo sabe que isso é um direito do profissional e ninguém pode tirar, então quero 

crer que essa informação tenha um equivoco grande e que o professor pode ficar tranquilo, porque ora 

nenhuma isso poderá vir acontecer, e quero colocar toda minha certeza que essa informação fora 

equivocada. / Claudio Bernardes Baptista (Presidente):- PT? É… Não tendo mais nada a se tratar, 

damos por encerrada mais essa sessão, agradecendo a presença de todos na referida sessão e pedindo a 

Deus que possa iluminar vossas senhorias ao retorno dos seus lares. Boa noite a todos! / E nada mais a 

ser tratado, foi encerrada a presente sessão, da qual eu, Jéssica Rios Ferreira, lavrei após redigi-

la.________________________________________________________________________________ 

Sala das Sessões, 06 de março de 2012. 

__________________________________________________________________________________
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__________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________



 
 

186 

“Feliz a Nação cujo Deus é o Senhor!”“Feliz a Nação cujo Deus é o Senhor!”“Feliz a Nação cujo Deus é o Senhor!”“Feliz a Nação cujo Deus é o Senhor!”    
 

Praça José Valentim Lopes, 06 – 2º Andar – Centro - Atílio Vivácqua-ES – CEP – 29.490-000 - CNPJ – 01.637.153/0001-07   
Tel/Fax: (28)3538-1505 - Site – www.cmav.es.gov.br 

  

CÂMARA MUNICIPAL DE ATÍLIO VIVÁCQUA 
Estado do Espírito Santo 

__________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________ 

__________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________ 

__________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________ 

__________________________________________________________________________________ 

__________________________________________________________________________________ 

__________________________________________________________________________________ 

__________________________________________________________________________________ 

__________________________________________________________________________________ 

__________________________________________________________________________________ 

__________________________________________________________________________________ 

__________________________________________________________________________________ 

__________________________________________________________________________________ 

__________________________________________________________________________________ 

__________________________________________________________________________________ 

__________________________________________________________________________________ 

__________________________________________________________________________________ 

__________________________________________________________________________________ 

__________________________________________________________________________________ 

__________________________________________________________________________________ 

__________________________________________________________________________________ 

__________________________________________________________________________________ 

__________________________________________________________________________________ 


